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EDITORIAL 

Vivir la vida 
La vida sigue transcurriendo y como cada dos meses otro número de esta 

veterana revista está siendo distribuido entre los solaneros, los de aquí y los de 

cualquier lugar del mundo a los que llegan ejemplares, que son innumerables 

tanto de España como del extranjero. 

Desde nuestra anterior salida, cuando nos disponíamos a celebrar las 

fiestas patronales en honor a la Virgen de Peñarroya, han sido muchas las cosas 

que han ocurrido, tanto en nuestro ámbito informativo de La Solana como en el 

resto del mundo. 

En este pequeño comentario no vamos a recordar lo que todos sabemos 

sobradamente y que muchos comentaristas han señalado puede ser el inicio de 

una nueva era que comenzó con los sucesos del 11 de septiembre. 

A veces nos asombramos. Ponemos el grito en el cielo. Ofrecemos 

soluciones en nuestras conversaciones sobre lo que se debe hacer en tal o cual 

país y en determinadas situaciones, pero no caemos en la cuenta y ponemos un 

poco, aunque sea un mínimo de nuestra parte, para que el transcurrir de la vida 

de nuestro entorno más cercano sea lo más cómodo posible. 

Dejando a un lado los grandes conflictos mundiales, debemos procurar 

hacer más placentero nuestro cotidiano vivir y el de las personas que nos rodean. 

Afortunadamente convivimos en un mundo en el que disponemos de una serie 

de comodidades que ya hubieran querido para ellos nuestros antepasados de 

hace no muchos años. Pero nos encontramos insatisfechos. Ni aun viendo en los 

medios de comunicación las enormes carencias de la mayor parte del planeta 

nos damos por satisfechos en nuestra vida. 

Abandonemos nuestro egoísmo, seamos más generosos sobre todo con esas 

personas que llegan hasta nosotros desde cualquier país del mundo en busca de 

un futuro económico más lisonjero, y podremos comprobar que la vida es mucho 

más agradable sabiéndola vivir. 
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G~c_c!al . EL TEl\f A 
Ha sido el único colegio solanero en solicitar esta innovación 

El colegio "Romero Peña" busca mejorar la calidad 
de enseñanza con la jornada continua 

Los profesores están convencidos de que el nuevo modelo va a incidir positivamente en el niño, 
la familia, el maestro y toda la comunidad - En muchos colegios de otras localidades ya está 

implantado y funciona con éxito 

Aurelio Maroto-------

La mejora de la calidad de la enseñan
za es el principal objetivo del colegio 
público "Romero Peña" con la puesta en 
marcha del nuevo sistema de jornada 
continua. Tan escueto como importante. 
El centro solanero de educación infantil 
y primaria es el primero y único de nues
tra localidad que desde el pasado 1 de 
octubre trabaja con el nuevo horario, 
oficialmente llamado "Proyecto de mo
dificación de tiempos escolares". Se tra
ta de un nuevo sistema de trabajo que 
pretende convertir el colegio en un cen
tro de perfeccionamiento continuo a tra
vés de un mejor aprovechamiento de los 
recursos humanos, económicos y tecno
lógicos. 

Así lo puso de manifiesto en declara
ciones a GACETA el Jefe de Estudios 
del "Romero Peña", Nicolás Padilla Del
gado, quien ratificó que el objetivo esen
cial es "mejorar la calidad de la enseñan
za", y defiende a capa y espada el nuevo 
modelo porque "va a incidir positiva
mente en el niño, en la familia, en el 
maestro y en toda la comunidad''. El 
proyecto, aprobado en su día por la Con
sejería de Educación y Cultura, no altera 
el tiempo de aprendizaje habida cuenta 
que seguirán siendo 25 horas lectivas, 
pero sí racionaliza esas horas de trabajo 
escolar. Durante este curso, los 470 alum
nos matriculados en este colegio comen-

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 
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Fachada principal del colegio. 

zarán las clases a las 9 de la mañana y 
saldrán a la 1.30 del mediodía, es decir, 
adelantan una hora su entrada tradicio
nal y retrasan treinta minutos su salida 
en horario matinal. Por las tardes, lunes 
y martes se impartirá clase normal de 4 a 
5.30 y miércoles y jueves habrá talleres 
de 4 a 5. Los viernes por la tarde no 
habrá actividad. El proyecto comienza 
como algo experimental, ya que no es 
obligatorio. 

Aprovechar las horas de máximo 
rendimiento 

Nicolás Padilla asegura que con el nue
vo horario "aprovechamos las horas de 

~fJ?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

máximo rendimiento de los alumnos; está 
demostrado que de nueve a diez de la 
mañana rinden más que de tres a cuatro 
de la tarde", rechazando de plano la 
creencia de algunos que piensan que es 
"madrugar demasiado". Otra ventaja, 
dijo, es que "aumentamos el tiempo para 
actividades extraescolares y de trabajo 
autónomo de los chicos". Esta nueva dis
tribución de horarios permitirá igualmen
te, según manifestó, ampliar la relación 
familiar padres-hijos. Los horarios de 
comida en muchas familias se unificará. 
Precisamente los padres podrán impli
carse en mayor medida gracias a los ta
lleres vespertinos, ya que algunos inclu
so trabajarán como monitores. Desde el 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 
punto de vista del maestro, el claustro 
del "Romero Peña" considera que se fa
cilita la participación del profesorado en 
los órganos de coordinación y pedago
gía del colegio, pero también potencia 
su estímulo en la formación continua. Y 
es que una de las consecuencias del pro
yecto es el reciclaje profesional y la adap
tación a los nuevos tiempos de los maes
tros. 

Desde el punto de vista de la comuni
dad, el jefe de estudios destacó la impli
cación directa, no sólo del AMPA, sino 
también de otras personas. De hecho, 
varios monitores de talleres trabajarán 
en el centro llegados desde el Ayunta
miento, caso de la emisora municipal 
Radio Horizonte o la Policía Local, que 
impartirán talleres alusivos a sus funcio
nes, como prensa y radio y educación 
vial. Es intención del equipo directivo 
contar con diferentes colectivos, bien 
sean culturales, políticos o de cualquier 
ámbito. El colegio invitará a personas 
relacionadas con esos y otros sectores 
para que expliquen a los niños cuáles 
son sus papeles dentro la sociedad sola
nera. En resumidas cuentas, Nicolás 
Padilla afirmó que el objetivo a grandes 
rasgos es el de "rentabilizar las instala
ciones públicas". 

El cuadrante de actividades extraes
colares del colegio "Romero Peña" in
cluye un total de 17 talleres los miérco
les y 18 los jueves. Ludoteca, expresión 
plástica, títeres, medio ambiente, lengua
je, manualidades, aeróbic, juegos con 
ordenador, nuevas tecnologías y varios 
deportes son algunos de los talleres pre
vistos . Una decena de padres, 8 profe
sionales del Ayuntamiento y los 29 pro
fesores del colegio serán los encargados 
de impartir los talleres. Hay que añadir 
los talleres impartidos por Policía y emi
sora municipal. 

Buena acogida entre los padres 

El jefe de estudios destacó la buena 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

acogida que 
el nuevo 
plan ha teni
do entre los 
pádres . El 
68 % de 
ellos han 
aceptado de 
buen grado 
la iniciativa. 
Los profe
sores consi
deran que 
otros mu
chos no han 
tenido tiem
po suficien
te para re
flexionar , 

El Romero Peña ha sido innovador en la localidad. 

están demasiado acostumbrados al hora
rio de siempre o incluso los profesores 
no han sabido "vender" bien el proyecto. 
Evitó dar ejemplos, pero dio a entender 
que algunos padres no han visto con 
buenos ojos el cambio por pura comodi
dad, sin haberse parado a pensar en los 
aspectos positivos. En todo caso, el claus
tro del "Romero Peña" se muestra muy 
convencido del éxito de un modelo de 

la localidad, hubo una iniciativa de pro
yecto común entre todos los colegios de 
La Solana, con reuniones incluso entre 
los directores de los 6 centros de infantil 
y primaria existentes. Sin embargo, sólo 
el "Romero Peña" decidió finalmente so
licitar la modificación de tiempos esco
lares a la Consejería. En este sentido, ha 
vuelto a ser pionero en La Solana a la 
hora de innovar en la educación de sus 

educación que ya triunfa en la mayoría alumnos. 
de colegios 
de otras lo
calidades 
muy cerca
nas, y tie
nen la im
presión de 
que se im
pondrá tar
de o tem
prano. 

Intento de 
iniciativa 
común 

Respecto 
a los demás 
colegios de 

Las actividades extraescolares incluyen 17 talleres. 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 
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FIESTAS DE LA VIRGEN 

Hasta enero, con nosotros 
Septiembre volvió a ser sinónimo de 

fiestas y devoción mariana en La Sola
na. El regreso de la Virgen de Peñarroya 
a nuestra localidad constituyó otra im
presionante manifestación de solaneras 
y solaneras en tomo a su Patrona, tanto 
desde el punto de vista religioso como 
festivo. Hasta finales de enero, la ima
gen permanecerá en la parroquia de San
ta Catalina. 

Con el lema "Eres causa de nuestra 
alegría" celebró la capitanía la familia 
de l niño Francisco Javier Naranjo 
Alhambra, capitán de la Virgen de este 
año 2001. No fue ningún ofrecimiento 
sino una acción de gracias a la Patrona. 

Los actos se iniciaron el viernes 7 de 
septiembre, cuando cientos de solaneras 
fueron andando al Castillo. Del viernes 
al domingo, miles se desplazaron para 
disfrutar de la tradicional romería. El 

la Virgen y el Chatillo estrenaron coro
nas de estilo real, que por importe de 
más de dos mi llones de pesetas han sido 
donadas por diversos fieles. El estandar
te principal ha sido igualmente reforma
do, con dos ciriales . 

Semana de Exaltación 

En la noche del domingo día 9 se cele
bró el primer acto de la Semana de Exal
tación: el concierto de pasodobles cele
brado en la Plaza Mayor. El lunes l O, 
Pan de Trigo un ofreció un recital de 
poesía y música, en el que fue entregado 
el premio de prosa "Tomillo y espliego", 
de El Periódico del Común de la Man
cha, sobre la romería de La Solana. Ganó 
la solanera Antonia Peinado Expósito. 

El martes se inauguró una exposición 
de fondos pictóricos del Ayuntamiento, 

donde fue presentado el cuadro de 
Gabriel García Maroto, adquirido por la 
Fundación Legado Bustillo y que forma 
parte de una expos ic ión permanente 
abierta en el Don Diego. 

Muchas personas ancianas e impedidas 
acudieron el miércoles en la Caravana 
Blanca de enfermos e impedidos. Ese 
mismo día comenzaron las proyecciones 
de las películas "Mola ser jefe" y "El 
sastre de Panamá". 

Himno de la Virgen 

Pedro Yugo recibió una placa y dirigió 
a la Banda en la interpretación del Him
no al cederle la batuta el director, Ángel 
Sancho, quien entregó a la cofradía la 
partitura del pasodoble "Peñarroya", pri
mera pieza que interpretó la Banda en 
1901. 

Ayuntamiento instaló los nuevos módu-
los para emergencias. r 

En cuanto a cultos, hubo misa en el 
patio de armas el sábado y rosario de la 
aurora y misa el domingo, antes de partir 
a La Solana. La comitiva, presidida por 
el cochecillo, llegó al altar a la una en 
punto. Fue abierto por el alcalde, que 
cantó los primeros ¡vivas!. 

Coronas nuevas 

El traslado a la ermita del Humilladero 
por la mañana y la procesión de la tarde, 
es tuvieron arropados por miles de 
solaneras. En la procesión de subida de 

Nuevas coronas de la Patrona. 

El grupo "Sal imos a las cinco" se dispone a partir hacia el Castillo. 

Carroza en El Humilladero. 
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G a fiestas de la Virgen 
El viernes, tras el recital del coro de 

Santa Catalina con temas marianos, se 
real izó una concurrida ofrenda floral a la 
Patrona. 

Fiesta de las Peñas 

La noche contó con la animación de la 
orquesta Sáhara, que actuó en la gran 
verbena de la Plaza Mayor hasta bien 
entrada la madrugada. Mucha gente acu
dió con el pañuelo de hierbas y otros 
atuendos manchegos. Los componentes 
de la Asociación de Peñas de Carnaval 
trabajaron duro para repartir 1.200 litros 
de zurra y refrescos , así como aperitivos 
subvencionados por Festejos. 

El sábado, tres grupos actuaron en la 
Plaza Mayor dentro del XXI Festival 
Folklórico , Manantial del Vino de 
Tomelloso, Nuestra Señora de la Sierra 
de Villarrubia de los Ojos y los peque
ños y mayores de la Agrupación Local 
Rosa del Azafrán. A las once comenzó 
la pólvora en la zona del Humilladero, 
seguida de la traca en la Plaza Mayor, 
que este año ha sido doble. 

Ofrecimiento: 4.629.401 pesetas 

Desde las 12 del mediodía del domin
go y hasta las 3.45 de la madrugada del 
lunes se celebró el Ofrecimiento. Un año 
más, nuevo récord con una recaudación 
de 4.629.401 pesetas, 102.401 pesetas 
más que en el 2000. Hubo curiosidades 
en la puja. El cuadro de cerámica del 
capitán se pujó en 80.000 pesetas, un 
caballo de madera alcanzó las 45.000 y 
el cuadro final con la foto de la Virgen 
superó las 100.000 pesetas. En la salida 
de la Virgen, la rondalla y grupo de baile 
del Centro de Mayores cantó y bailó 
ante la imagen. Después, la Banda inter-

Estandarte remodelado y nuevos faroles de guía. 

Acto de homenaje a Pedro Yugo. 

pretó un concierto de pasodobles. El Capitán ofrece un cuadro de cerámica. 

Juan Serna predicó el Novenario 

Del 15 al 23 de septiembre se predicó 
el novenario, a cargo del joven sacerdote 
Juan Serna que ejerció su ministerio en 
nuestra localidad como seminarista. La 
procesión final del domingo 23 contó 
con la presencia de directivos de las co
fradías de Argamasilla de Alba y Virgen 
de las Viñas de Tomelloso. La lluvia, al 
final de la procesión, impidió que la ho
milía final se celebrara en la puerta del 
templo, predicada en su interior. Predicador, clero y autoridades en la procesión final del novenario. 
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POLITICA 
Socialistas y populares recrudecen sus críticas 

Las relaciones Gobierno-Oposición 
atraviesan su punto más frío 

Aurelio Maroto-------

Las relaciones políticas entre los dos 
grupos de concejales representados 
en la Corporación Municipal alcanzan 
en estos momentos su nivel más frío 
desde que comenzó la presente 

legislatura. Lo más grave es que ese 
mal momento político también ha 
tenido su efecto en lo personal, con un 
claro distanciamiento incluso en los 
actos oficiales. 

espoletas que hicieron estallar las 
discrepancias más allá del tono 
normal de un posicionamiento po
lítico. 

Duras acusaciones han marcado las 
apariciones de unos y otros ante los 
medios de comunicación. 

La cuentas de la pasada feria y la 
edición de un boletín fueron las dos 

Lo que dicen los socialistas 
Diego García-Abadillo y el concejal de festejos y deportes, 

Manuel Serrano, también fueron claros en sus respuestas. El 
alcalde considera "mentiras e infundios" las ciíticas de la 
oposición. Afirma que "las cuentas están muy claras" y lamen
tan que el PP no pare de sembrar dudas sobre la honestidad de 
los concejales socialistas. En este sentido, defendió las cuentas 
de la pasada feria, "fueron un éxito reconocido por todos 
menos por ellos". El desfase de entradas en los conciertos se 
debió a la gran cantidad de niños que acudieron. Insistió en que 
todos los datos están en Intervención para quien los quiera ver. 
Aun así, ofreció cifras concretas, con gastos totales de 19,3 
millones y unos ingresos de 8,6 millones entre derechos por 
feriantes y entradas, "la feria no es para hacer negocio, sino 
para que la gente se divierta". También acusó al edil Prieto de 
ser un "mentiroso convulsivo", por poner en su boca frases que 
nunca pronunció. 

Manuel Serrano se sintió dolido por las críticas. Llegó a decir 
que "han sacado el hacha de guerra" y considera inadmisibles 
"los posos de dudas que dejan sobre nuestra honradez". 

Diego García-Abadillo y Manuel Serrano en rueda de prensa. 
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Lo que dicen los populares 
El PP no ha parado de insistir en que las cuentas de la feria 

"no están claras". Alcalde y concejal de festejos han sido el 
objetivo de sus críticas. El portavoz popular, Pedro José Mar
tín-Albo, dijo "extrañarse" de que tuvieran asignadas 251.000 
pts de gastos de representación para esas fiestas. Aseguran 
tener "sospechas" sobre los ingresos por entradas en los con
ciertos de Raúl y Los Chunguitos, ya que "en Raúl hubo 5.000 
personas y se vendieron 2.100 entradas, por 3.000 personas en 
los Chunguitos y 1.600 entradas vendidas". Llegaron a califi
car como "demencial" la gestión del equipo de gobierno en 
estos casos, añadiendo que "si esto es con las cuentas de la 
feria, qué será con el presupuesto anual; están instalados en el 
oscurantismo". 

En el último encuentro con los medios, Martín-Albo aseguró 
que los socialistas transmiten "lástima a los vecinos" y admitió 
que "el aire político está viciado". Defendió el boletín que su 
grupo repartió entre los vecinos, y que el alcalde calificó de 
"batiburrillo y panfleto", y exigió el nombre del concejal del 
PP que supuestamente se estaría beneficiando de la gestión 
municipal. 

El portavoz popular, Pedro José Martín-Albo, ante los medios. 
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GacJ HA SIDO NOTICIA 

Comenzó el Servicio de 
Comidas a Domicilio 

Un total de 72 personas mayores son atendidas en el Servicio 
de Comidas a Domicilio, de lunes a domingo, desde el primer 
día de septiembre. El concejal de Bienestar Social del Ayunta
miento, Ramón Alhambra, presentó en rueda de prensa el 
nuevo servicio del que se benefician 72 personas y que cuenta 
con un total de 3 personas encargadas de atenderlo, una del 
reparto y lavandería y dos para la cocina. 

El coste del servicio ha supuesto una financiación de la 
cocina y equipamiento de 13 millones de pesetas, financiadas 
por el Ayuntamiento, mientras que el servicio corre a cargo de 

. una subvención de la Consejería de Bienestar Social del Go-
bierno regional , que asciende a 8 millones de pesetas. 

La vendimia influyó en la donación 
de sangre 

La plena campaña de la vendimia influyó en el número de 
personas que se desplazaron hasta el Centro de Salud, los días 
22 y 23 de septiembre, en los que un equipo de extracción 
procedente de la Comunidad Autónoma de Madrid realizó la 
extracción de sangre. En total fueron 151 las extracciones 
realizadas, 1 O de ellas nuevas, aunque en realidad han sido 181 
las personas que se acercaron para donar su sangre, pero 30 de 
ellas fueron rechazadas por diferentes causas. Según informó 
la componente de la Junta Directiva, Luisa Jaime, "la vendimia 
ha influido porque se han desplazado en unas fechas en las que 
mucha gente no puede acudir por esas faenas, por lo que 
pediremos que el equipo extractor se desplace en fechas en las 
que no haya o bien muchas fiestas o determinadas faenas". 

La O MI C intensifica la información 
sobre el Euro 

La OMIC de La Solana intensifica en estos días la informa
ción al consumidor relativa al Euro. A escasas semanas de la 
llegada de la moneda única, la oficina de consumo ha realizado 
una propuesta a asociaciones profesionales, empresariales y 
ciudadanos para poner en marcha el observatorio municipal 
del Euro. Por otro lado, la Universidad Popular también cele
bró una charla. La responsable provincial de Consumo, Car
men Holgado, se dirigió a monitores de las UPs de la provin
cia. Y es que la nueva moneda es una realidad inminente. 
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34 cursos y talleres en el 
nuevo ciclo de la UP 

El 8 de octubre comenzó un nuevo ciclo en la Univer
sidad Popular que cuenta con un total de 34 cursos y 
talleres, ciclo que se prolongará hasta el próximo mes 
de febrero y en el que 14 de los mismos son de carácter 
gratuito, teniendo que abonar los participantes la matrí
cula correspondiente en los 20 restantes . 

Son gratuitos los cursos de alfabetización, pregraduado, 
ayuda a tus hijos en las tareas escolares, español para 
inmigrantes, graduado escolar, auxiliar de clínica, far
macia, psicofarmacia, jardín de infancia, administrati
vo, graduado escolar en secundaria, aula de la mujer, 
teatro y vídeo. Con matrícula de 3.000 pesetas se en
cuentran Informática e Internet, mientras que la matrí
cula es de 5.000 pesetas para cerámica-azulejería, in

. cluyendo el material del taller. 
La matrícula de 2.000 pesetas es la de los cursos y 

talleres de inglés en dos niveles para mayores e inglés 
para chicos y chicas de primaria, así como francés, 
mecanografía audiovisual por ordenador, manualidades, 
corte y confección, telares, pintura y dibujo, gimnasia 
de mantenimiento y aerobic, cocina, aromaterapia, ta
ller de psicología, preparación de azafatas y azafatos de 
congresos, encuadeII]ación, restauración de muebles, 
bailes de salón y técnicas de relajación. 
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Ha sido noticia 

La caseta de turismo, en la Plaza Mayor 
La caseta de turismo de la Mancomuni

dad La Mancha se instaló en la Plaza 
Mayor, junto a los muros de la Iglesia de 
Santa Catalina, y comenzará su funcio
namiento a primeros de noviembre. La 
caseta se concedía por la Consejería de 
Industria y Trabajo del Gobierno Regio
nal, a través de una solicitud que realiza
ba la Mancomunidad La Mancha. 

cipios que integran 
la Mancomunidad 
La Mancha, monu
mentos y lugares 
de interés". Sobre 
el cambio que se 
había realizado en 
cuanto a la ubica
ción de la caseta, 
ya que en principio 
se había pensado 
instalar el punto in
formativo en la Pla
za de Don Diego, 
indicaba la respon
sable municipal 
que "al principio se 

Sobre su ubicación,indicaba la primer 
teniente de alcalde, Blasa Delgado, que 
"no desentona con el entorno ni entorpe
ce la visión del templo de Santa Catali
na". Añadía que "hemos considerado su 
sitio como el ideal, para que no entorpe
ciera el paso de peatones y al ser la Plaza 
Mayor un lugar muy visitado por las 
personas que se desplazan a la pobla
ción", señalando que a través de ella "los 
turistas podrán acceder a información 
sobre los recursos turísticos de los muni-

pensó en colocar la caseta en ese lugar, 
teniendo en cuenta que se iba a proceder 
a la remodelación de la misma, pero al 
concluir las obras y comprobar que exis-

te un acerado bastante ancho para el trán
sito de los peatones se ha visto más con
veniente cambiar la ubicación hasta la 
Plaza Mayor". 

AFAMMER comenzó el curso con 
asamblea 

La Asociación Afamrner comenzó sus actividades con una 
asamblea celebrada en el edificio de Usos Múltiples, el 5 de 
septiembre, en la que la Junta Directiva local ofrecía a las 
asistentes un adelanto de lo que será la programación de 
actividades del nuevo curso. Según la presidenta local, 
Baldomera Santos Olmo, "esta asamblea la hicimos para tomar 
contacto con las socias y exponerles lo que vamos a hacer". 
Señalaba la presidenta que este año ha sido poco el tiempo que 
han descansado en cuanto a las actividades debido a las mu
chas que realizaron en el mes de julio. 

Nuevo curso de la Asociación de 
Mujeres 

Con una asamblea en el auditorio del Don Diego el 2 de 
octubre, para organizar los cursos y talleres, seguida de una 
merienda en la tarde del 4 del mismo mes, comenzaron las 
actividades las componentes de la Asociación de Mujeres. La 
merienda tuvo como escenario la Caseta Municipal, preparán
dose para la jornada 300 tortas, 40 litros de chocolate, así como 
numerosas viandas, baile y karaoke, acudiendo unas 200 aso
ciadas. 

La Asociación de Niños de Bielorrusia renovó cargos 
La Asociación de Ayuda a los Niños de 

Biel01Tusia renovó parte de su Junta Di
rectiva en el transcurso de una Junta 
General celebrada el 22 de septiembre, 
adoptando acuerdos para la tramitación 

de los documentos con vistas a la venida 
de niños de ese país del Este de Europa 
en las próximas fiestas navideñas. 

En declaraciones realizadas por la pre
sidenta de la Asociación, Luci Jaime ha 
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señalado que el cargo de vicepresidenta 
ha recaído en María Vicenta García, 
mientras que los puestos de vocales han 
sido para José Luis Díaz Balmaseda y 
Justa García Valenciano. 
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Ha sido noticia 
,,, 

La Policía Local y los Angeles 
Custodios 

Como es tradicional, el pasado 2 de octubre celebró la Policía 
Local la festividad de sus patronos. Los Santos Ángeles Custo
dios. Los actos consistieron en una misa matinal en las Monjas 
Dominicas, seguida de una comida de convivencia en la Case
ta Municipal. Allí, agentes, autoridades y prensa y numerosos 
invitados degustaron una exquisita caldereta y otras viandas 
que prolongaron la celebración durante varias horas. 

No están todos los que son 

El nuevo Sargento de la Policía Local, Antonio Velasco, 
calificó de "día de convivencia'; la festividad de los Ángeles 
Custodios, ya que su objetivo principal es hermanar al tiempo 
que pasar unas horas agradables. Sin embargo, se le preguntó 
por la ausencia de un buen número de agentes . En los últimos 
años, a la comida siempre acuden los mismos y siempre faltan 
los mismos. Lejos de ser una coincidencia, Velasco negó que 
respondiera a una falta de unión en la plantilla, "es un día libre 
que cada guardia lo disfruta como desea" . Sí hubo representa
ción del puesto de la Guardia Civil. 

Fiesta campera de "La 
Solanera" 

El primer domingo de septiembre los componentes de la Peña 
Taurina La Solanera se dieron cita, un año más, en la finca El 
Hornillo para realizar la tradicional jornada de convivencia 
campera. Desde primeras horas de la mañana se compartieron 
las viandas, todo dentro de un ambiente taurina y en un día 
soleado de campo, como puede comprobarse en la foto, en la 
que contemplamos al presidente Santiago García Cervigón 
junto a varios componentes de la peña, armados de capotes y 
muletas. 
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La Guardia Civil conmemoró 
"la Pilarica" 

La Guardia Civil de La Solana honró a su Patrona, la Virgen 
del Pilar, el pasado 12 de octubre. Un año más, los efectivos 
del cuerpo celebraron una serie de actos conmemorativos. 
Hubo misa en Santa Catalina presidida por la imagen de la 
"Pilarica", y la presencia de los alcaldes de La Solana y San 
Carlos del Valle. Después se ofreció un vino de honor en el 
local de la antigua discoteca "Aranda". 

El caso Isabel Parra sigue pendiente 

Un guardia del puesto, el solanera Esteban Jaime, explicó 
después lo entrañable de esta jornada para la Benemérita. 
Sobre su trabajo en nuestra localidad, se congratuló de que "La 
Solana es un pueblo muy tranquilo" y considera muy positivo 
que la práctica totalidad de los guardias sean solaneras porque 
"hace que el servicio sea más eficaz". Un año más, le pregunta
mos por un asunto pendiente: el asesinato sin esclarecer de la 
anciana Isabel Pan-a. El guardia se limitó a decir que "no 
depende de nuestro puesto, pero el caso se sigue investigan
do". 
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Ha sido noticia 

La Policía Local 
''d . '' d h l espeja e coc es a 

Plaza Mayor 
Aurelio Maroto ------- o si el conductor se encuen

tra en un lugar distinto a esas 
dos administraciones públi
cas, los agentes procederán a 

La Policía Local está siendo rigurosa 
con las señales de prohibición de esta
cionamiento en la Plaza Mayor. Desde 
el pasado 1 de octubre, está en marcha 
una campaña definitiva de denuncias a 
aquellos vehículos que estacionen de for
ma indiscriminada. El nuevo sargento, 
Antonio Velasco, explicó que se trata de 
una medida que persigue respetar la 
monumentalidad de un lugar tan emble
mático como la Plaza Mayor de La Sola
na, un enclave de gran riqueza y belleza 
arquitectónica. 

denunciar. Los agentes denunciarán sin contemplaciones. 

Sin embargo, la medida permite el es
tacionamiento de vehículos oficiales y 
de aquellos cuyos conductores acudan a 
realizar gestiones en Ayuntamiento y 
Juzgado. Éstos deberán retirar un ticket 
en la Jefatura de Policía Local por un 
tiempo máximo de 20 minutos. Transcu
rrido ese tiempo, salvo causa justificada 

e "L B d" . " on os or mis 

En realidad, las señales de 
prohibido aparcar siempre 
han estado presentes en la 
Plaza Mayor, pero existía per
misividad, especialmente en 
horario de mañana. En efec
to, el enclave llegaba a con
vertirse en un auténtico hor
miguero de coches en las ho
ras punta del día. Antonio 
Velasco dejó claro que los 
guardias tienen órdenes muy 
claras al respecto, pero des
tacó que los conductores es
tán prestando su colabora Los coches lo tendrán más difícil para aparcar mal. 

ción. En este sentido, se muestra con
vencido de que la medida dejará espacio 
para aquellos que realmente necesiten 

gestionar en Ayuntamiento o Juzgado, y 
a la vez dejará disfrutar de la imagen de 
la Plaza Mayor en toda su belleza. 

Funamhulismo en la Plaza Mayor 
Campaña sobre empleo y 

vivienda de JJ.SS. 
La Plaza Mayor 

de La Solana se 
convirtió durante 
dos días en un 
improvisado es
cenario de fu
nambulismo. La 
compañía italia
na "Los Bordi
nis" ofreció el sá
bado 20 y el do
mingo 21 de oc

tubre un espectáculo tan impresionante como temerario. "El 
hombre antena" se convirtió en la estrella de las sesiones que 
ofrecieron, al balancearse tras subir sin ningún tipo de protec
ción a una antena de sesenta metros de altura. También, una 
moto paseó por un estrecho cable con jóvenes montados a una 
velocidad de vértigo. Cientos de solaneros disfrutaron y "su
frieron" con uno de esos espectáculos que pone la carne de 
gallina y nos hace pasar un "mal rato", ante el indudable riesgo 
que corren estos artistas hechos de una madera especial. 
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El coordinador pro
vincial de Juventu
des Socialistas en 
Ciudad Real, David 
de Lamo, presentaba 
el 5 de septiembre en 
la Casa del Pueblo la 
campaña sobre em
pleo y vivienda de 
este colectivo, seña
lando en el mismo 
acto los responsables 

de la agrupación local que tenían previstas reuniones en 
los barrios y con los diferentes colectivos para informar 
sobre la misma. Señalaron que desde iuventudes Socia
listas han pedido un pacto nacional por el empleo esta
ble, ya que incluso se da el caso de realizarse contratos 
de un solo día. En materia de vivienda se quejaban de la 
elevación del precio del suelo, que dijeron ha subido un 
treinta por ciento en los dos últimos años. 
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Ha sido noticia 
IV .Jornadas de alimentación de la O MI C 

134 personas se interesaron por las dietas 
y los productos adelgazantes 

Un total de 134 personas, mayoritaria
mente mujeres, participaron en las IV 
Jornadas de Alimentación organizadas 
por la Concejalía de Consumo del Ayun
tamiento a través de la OMIC, que con
taron con dos charlas en el auditorio del 
Don Diego y un viaje a Lanjarón y Gra
nada. 

En la primera charla, la farmacéutica 
Ana Fernández Ruano trató el tema "Die
tas: tratamiento de la obesidad y el 
sobrepeso". Habló de los mitos existen
tes con las dietas, así como lo que se 
debe y no hacer. En cuanto a los mitos, 
se refería a los que hablan de un día 
completo comiendo fruta o similares, 
cuando lo que hay que hacer es realizar 
un estudio de cada persona. 

Por su parte, el farmacéutico Alfredo 
Carvajal habló sobre "Productos adel
gazantes. Medicamentos", tratando te
mas como plantas medicinales, fitote
rapia, productos dietéticos y los propios 
fármacos, señalando que las clínicas de 
adelgazamientos rápidos traen como con-

secuencia depresiones y otras secuelas, 
"se debe acudir a profesionales y no a 
cualquiera que anuncie un milagro". 

El viernes 21 de octubre, dos autocares 

En una charla organizada por AMFAR 

lnma Díaz de los Bernardos explicó 
su experiencia en El Salvador 

vuelto otra vez a El Salva
dor con la única intención 
de ayudar. 

Por otro lado, AMFAR se 
desplazó a Madrid el pasa

Imagen de una 
de las charlas y 
público asistente 
a las Jornadas. 

se desplazaron hasta el balneario de 
Lanjarón y a la ciudad de Granada, para 
complementar lo aprendido en las char
las de este año. 

La Asociación de Mujeres de Familias 
de Ámbito Rural (AMFAR) celebró una 
charla dedicada a la situación que se 
vive actualmente en El Salvador. El pa
sado 11 de octubre, la cooperante sola
nera Inmaculada Díaz de los Bernardos 
habló sobre su experiencia en aquel país 
centroamericano, al que ha viajado en 
varias ocasiones. 

do 14 de octubre para to- Momento de la charla. 
mar parte en las activi-

Explicó la cruda situación económica y 
las pésimas condiciones de vida en que 
viven la mayoría de los salvadoreños. 
Numerosas asociadas tuvieron la oca
sión de conocer de primera mano infor
mación de una joven solanera que ha 

dades con motivo del Día de la Mu
jer Rural. 

Las asociadas tuvieron la ocasión de 
reunirse con autoridades nacionales como 
el Ministro de Agricultura, Miguel Arias 
Cañete. En declaraciones a GACETA, la 
presidenta local, Dolores Manzano, y la 
vicepresidenta María Josefa Díaz-Cano, 
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expresaron su satisfacción por un viaje 
que consideraron muy productivo. 

AMF AR cuenta actualmente en La So-
lana con un total de 140 asociadas. Entre 
sus actividades está realizando una serie 
de cursillos de arte floral y elaboración 
de productos lácteos, ambos en el Edifi
cio de Usos Múltiples. 
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Ha sido noticia 

11 .Jornadas de Prevención y Tratamiento del Alcoholismo 

Arlasol trató el tema de mujer y alcohol 
La mujer y el alcohol fue el tema elegi

do por Arlasol para celebrar sus U Jorna
das de Prevención y Tratamiento del Al
coholismo, celebradas el 19 y 20 de oc
tubre en el Don Diego. 

En la jornada inaugural intervino el 
presidente de Arlasol, Blas Delgado, que 
explicó el sentido de las jornadas: "para 
aprender algo nuevo sobre esa maldita 
droga que es el alcohol", añadiendo que 
"tanto el alcoholismo masculino como 
el femenino tienen el mismo tratamien
to" . La diputada a las Cortes de Castilla
La Mancha, Isabel Quintanilla, animó a 
Arlasol "por los constantes pasos que 
dan en beneficio de las personas que 
tienen esta enfermedad". 

Después ofrecieron dos ponencias res
ponsables del Equipo de Atención a 
Drogodependientes de Villacañas. La 
médica Gloria Cordeiro alertó del au-

mento del alcoho
lismo femenino, 
ofreciendo datos, 
causas y trata
miento. Y la psi
cóloga María Te
resa Camuñas ha
bló de las diferen
tes fases por las 
que pasa una en
ferma, sobre todo 
cuando no reco-
noce que tiene 

ARLASOL 
DE REHA

1 

este problema. Momento de las jornadas. 

La psicoterapeuta de Alcalá de Henares Cerró las jornadas el alcalde, Diego 
y al mismo tiempo enferma alcohólica, García-Abadillo, quien resaltó el esfuer-
Rosa Blázquez, contó su propia expe- zo que, de forma altruista, vienen reali-
riencia como alcohólica, pidiendo a las zando los responsables de Arlasol. La 
mujeres enfermas que no se oculten y jornada finalizó con la entrega de distin-
salgan a la luz, máxime con ayudas como ciones a los ponentes y autoridades asis-
la de Arlasol. tentes. 

I' ecan1ca 
en General 

Ctra. Valdepeñas, 24 - 13240 LA SOLANA (C. Real) 
Teléf.:/Fax: 926 63 14 33 

Móvil: 670 082 632 
Part.: 926 63 12 70 
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SUCESOS 
Devuelven una cartera con 

un cheque de 100.000 
pesetas 

La Po
licía lo 
comuni
có a la 
pers on a 
que lo ha
bía extra-

Dos chicas de La Solana, Peñarroya 
Moreno Peinado, de 16 años, y María 
del Pilar Salcedo Prieto, de 15 años, 
entregaron el día 20 de septiembre en 
la Jefatura de Policía Local una cartera 
que se habían encontrado en la calle. 
La misma contenía el DNI de J.G.S. , 
vecino de Argamasilla de Alba, 
además del carnet de conducir y un 
cheque por valor de CIEN MIL pesetas 
al porta-dor. 

vi ad 0 , Las dos protagonistas en Radio Horizonte. 
quien 
inmediatamente retiró la cartera y dos chicas por su gesto de honra
curiosamente no gratificó a las dez. 

Fallece un inmigrante 
Sobre las 5.30 de la madrugada del 4 de octubre era 

requerida la Policía Local a la calle Corbatas, 19, ya que 
una persona estaba caída en el suelo del interior de la 
vivienda. Personados los agentes comprobaron que la 
persona tendida en el suelo presentaba síntomas de haber 
fallecido, siendo confirmado por los servicios médicos. Se 
trataba de Ernesto Espinal Campana, de 42 años de edad 
y natural de la República de Ecuador. 

Robo de radiocassettes 
Dos radiocassettes fueron sustraídos de dos vehículos 

estacionados en la calle Monjas en la madrugada del 7 de 
octubre, forzando la cerradura de uno de ellos y rompiendo 
la luna de la puerta delantera de otro. 

Aguas menores en la Plaza Mayor 
Uno de los propietarios de un bar de la Plaza Mayor 

requería a la Policía a las 21.30 de la noche del día 2 de 
septiembre, al comprobarse que un individuo estaba 
orinando en la terraza de su establecimiento. Se trataba de 
un súbdito británico, que ofreció resistencia a los agentes, 
por lo que tuvo que ser detenido. 

Roban en un estanco 
Una persecución policial tuvo lugar en la madrugada del 

4 de septiembre, al tener conocimiento la Policía de un 
robo en el estanco de la calle Garridas, 49. Al llegar los 
agentes, salió del lugar un vehículo a toda velocidad. No 
pudo ser alcanzado debido a la gran cilindrada del coche. 
Debido a la rápida actuación de los agentes, se evitó que 
el robo fuera de mayores proporciones, ya que abandonaron 
en la huida parte de lo sustraído. Consiguieron llevarse dos 
cajas de trescientos paquetes de la marca Fortuna. 
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Heridos por arma blanca 
Ese mismo día 4, la Policía tuvo que intervenir en 

una reyerta en la calle Zaragoza, donde el vecino 
D.M.I.D., de 69 años, había sufrido agresión con 
arma blanca. Presentaba dos heridas en el abdo
men. Los agentes procedieron a la detención de 
F.L.D .M., de 73 años, vecino de la localidad, 
como presunto autor de la agresión, siendo in 
tervenida la navaja. 

Tres días antes se produjo otra reyerta en la calle 
Eloy Gonzalo. Una persona produjo lesiones con 
otra navaja a J.A., que fue trasladado al Centro de 
Salud. 

Tranquilidad en el Castillo 
El parte de la Policía Local sobre las incidencias en 

la Romería del Castillo de Peñarroya señaló que "se 
puede considerar que la misma se desarrolló sin 
incidencias de carácter grave". 

La policía sólo intervino en una pelea entre dos 
jóvenes, aunque no se lamentaron lesiones, mientras 
que en el puesto de Cruz Roja se atendió a diversas 
personas por caídas y esguinces. 

Incendio en una vivienda 
A las 23.30 del 12 de septiembre, la Policía tuvo que 

forzar la puerta de la vivienda de la calle Cirugeda, 
60, donde se había producido un fuego. Dentro se 
encontraban durmiendo siete personas de nacio
nalidad ecuatoriana. 

En colaboración con los vecinos, los agentes 
sofocaron las llamas. 
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Sucesos 
La Audiencia Provincial absuelve al Sargento-Jefe 

de la Policía por el perro que abatió en la calle 
Aurelio Maroto -------

El caso del perro que el Sargento-Jefe 
de la Policía Local, Manuel Marín 
Rodríguez, abatió en plena calle el 21 de 
junio de 2000, y del que GACETA ya se 
ocupó en su día, ha concluido con la 
libre absolución del acusado. El magis
trado de la sección primera de la Au
diencia Provincial, Luis Casero Linares, 
atendió así la apelación de la defensa, 
después de que el Juzgado 1 de Primera 
Instancia lo condenara por una falta de 
daños . La Audiencia considera que Ma
nuel Marín "actuó como le obligaba su 
cargo". Una sentencia firme ante la que 
no cabe recurso ordinario. 

El suceso provocó gran revuelo social 
en La Solana. Por eso, el propio Manuel 
Marín y su abogado, Luis Ángel López 
de la Manzanara, creyeron necesario dar 
a conocer la sentencia a la opinión públi
ca, "habida cuenta que a mi representa-

do se le trató poco menos que como un 
delincuente o un terrorista". Marín insis
tió en que cumplió con su deber, "el 
animal estaba acometiendo a las perso
nas, sin bozal, ante la pasividad de la 
dueña". 

El abogado defensor descartó cualquier 
acción judicial para pedir algún tipo de 

Instalaciones de 

Manuel 
Marín 
Rodríguez, 
junto a su 
abogado 
en rueda 
de prensa. 

daños y perjuicios, "nuestra mayor satis
facción es la libre absolución y quere
mos olvidarnos del asunto" . Por último, 
el Sargento-Jefe negó que el asunto pue
da afectar a su relación con el alcalde, 
Diego García-Abadillo, después del in
tento de apertura de expediente que al 
final quedó archivado. 

, 

CALEFACCION 
y 

AIRE ACONDICIONADO 

C/ Soledad, 16 - Tel. y Fax: 926 63 1 O 67 
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Gaceta VIDA MUNICIPAL 
Pleno del 28 de septiembre 

La Solana se hermanará con la localidad 
salvadoreña de Corinto 

Aurel io Maroto - --

La Solana se hermanará con 
la localidad de Corinto, en El 
Salvador. Así lo decidió el 
Pleno de la Corporación Mu
nicipal, que aprobó por una
nimidad una solicitud del pro
pio alcalde de ese municipio 
salvadoreño. El hermana
miento llega a través de la 
ONG "Solman" y de la joven 
solanera Inmaculada Díaz de 
los Bernardos, que en los úl
timos meses ha viajado regu
larmente allí como volunta
ria. El Consejo Local de Co
operación y Desarrollo ya 
aprobó una carta oficial es
crita por el primer edil de 
Corinto, Apoliniano Hemán-

dez, que el pleno ratificó. El Vista general del Pleno de la Corporación. 
alcalde de La Solana, Diego 
García-Abadillo, destacó las semejanzas la cofinanciación de la parte que no apor
entre ambas poblaciones, "Corinto tiene ten las otras administraciones u organi-
17.420 habitantes y nos une el idioma". zaciones. 
Pero tiene un nivel económico precario. 
Por eso, anunció una primera ayuda de 
medio millón para este primer año. El 
PP se mostró de acuerdo con el herma
namiento en todo su contenido. 

Plan de Accesibilidad Global 

En una sesión tranquila y con poco 
debate, también hubo acuerdo unánime 
para adherir a La Solana en el convenio 
de colaboración con el Ministerio de Tra
bajo y Asuntos Sociales y la Fundación 
ONCE, para desarrollar un programa de 
Accesibilidad Global en la población. Se 
trata de un proyecto presentado en su día 
al INSERSO con el nombre de "Vía Li
bre". Serán eliminadas todas las barreras 
arquitectónicas que aún existan por todo 
el casco urbano. 

El coste total asciende a 529 millones 
de pesetas, en tres anualidades, y será 
financiado mayoritariamente por el 
INSERSO, ONCE y PEDER. Se aprobó 

Nuevos acerados 

El pleno también aprobó el estableci
miento de nuevos acerados y mejoras en 
7 calles por unos 14,5 millones de pese
tas. El PP condicionó su aprobación al 
matiz de que todos los arreglos tengan 
en cuenta dejar un mínimo de 5,5 metros 
de ancho de calzada. La portavoz socia
lista, Blasa Delgado, aseguró que los 
proyectos fueron redactados de acuerdo 
con cada calle, dando preferencia tam
bién a los peatones. Al final, el punto fue 
aprobado por unanimidad. No así la apli
cación de contribuciones especiales. El 
portavoz popular rechazó esas contribu
ciones. Los vecinos abonarán el 90 por 
ciento pero con un tope máximo de 4.500 
pesetas por metro lineal. 

Otro punto importante fue la aproba
ción del proyecto de arreglo de caminos 
presentado en su día por la Mancomuni
dad La Mancha. Serán arreglados 36 ki-
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lómetros de caminos vecinales en el tér
mino de La Solana, el 15 ,8 por ciento del 
total de 231 kilómetros para los nueve 
pueblos de la Mancomunidad. 

Escritos y Comunicaciones 

En Escritos y Comunicaciones, se co
noció la próxima adjudicación de obras 
para restauración de murallas y ante
murallas en el Castillo de Peñarroya por 
valor de 42 millones de pesetas. 

También se tuvo conocimiento de una 
subvención de 35 millones del INEM 
para un proyecto de remodelación del 
Rasillo del Humilladero. El Ayuntamien
to aportará los 7 ,5 restantes para contra
tar a 74 trabajadores durante 3 meses 

Otros dos puntos tratados fueron la 
aprobación del acuerdo marco de los fun
cionarios y del personal laboral del Ayun
tamiento, y la aprobación por unanimi
dad de las dos fiestas locales para el año 
2002. Serán el 21 de enero o lunes de la 
Virgen, y el 25 de julio, día de Santiago. 
Es decir, las dos fiestas locales tradicio
nales. 
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Vida municip~l 

Pleno del 26 de octubre 

Desencuentro en la modificación de créditos 
Paulino Sánchez ----- -

El debate en una modificación de cré
ditos marcó el pleno ordinario de octu
bre, en el que estuvieron presentes todos 
los concejales de los dos grupos y en el 
que, al final, el PP presentó un total de 
19 preguntas y ruegos al equipo de go
bierno. 

El punto quinto propició el debate cuan
do el alcalde propuso la modificación de 
crédito del presupuesto municipal por 
un total de 71.626.000 ptas, lo que supo
ne el 3,8 por ciento del total. Tras la 
exposición de los motivos de esa modifi
cación, el portavoz del PP, Pedro José 
Martín-Albo, dijo que ya era la segunda 
modificación de este año. El alcalde, 
Diego García-Abadillo, lo negó, ya que 
en junio la Comisión de Hacienda apro
bó una propuesta. 

La postura del grupo de la oposición 
quedó marcada en lo expuesto por su 
portavoz, contrario a la modificación, 
que "se debe a que las inversiones he
chas no estaban contempladas en el pre
supuesto". Añadió que "nos preocupa 
que se van a ir a casi 900 millones de 
pesetas". 

Igualmente consideran que los gastos 
se le escapan al equipo de gobierno, mos
trando su disconformidad con partidas 
como las atenciones protocolarias, repa
raciones, proyectos técnicos y gastos di
versos. 

Por su parte, el alcalde afirmó que las 
previsiones del presupuesto se vienen 
cumpliendo, "pero hay compromisos de 
pagos que comprometen a modificar cier
tas partidas". Añadió que esas modifica
ciones de crédito son normales en cual
quier organismo público, citando casos 
como el del Ayuntamiento de Valdepe
ñas, gobernado por el PP. También re
saltó que las modificaciones se deben a 
diversas compras de terrenos, maquina
ria, adaptación de la radio municipal, 
material informático o Mancomunidad 
La Mancha y arreglo de caminos, ade
más de otros gastos en reformas en edifi
cios municipales, "el 89,9 por ciento va 
destinado a inversión y el 19, 1 a gasto 
corriente". 

El Pleno aprobó la denominación de nuevas calles en la zona de La Moheda. 

Nuevas calles 

El pleno aprobó por unanimidad la de
nominación de nuevas calles en zonas de 
La Moheda, a las que se les denominará 
de la Amistad y de las Parvas, mientras 
una nueva, junto a la cooperativa Santa 
Catalina, se llamará del "Haza de los 
Limones". Y a petición del Consejo Es
colar Municipal se aprobó, también por 
unanimidad, pedir a la Consejería regio
nal de Educación la sustitución de edifi
cios escolares, tanto en el denominado 
grupo de San Gaspar como en el edificio 
viejo del Instituto Modesto Navarro. Por 
último, fue aprobada la propuesta de re
novación del Consejo de Salud. 

Un total de 19 preguntas y ruegos reali
zaron los componentes del grupo popu
lar. El concejal Valentín García-Abadillo 
preguntó sobre la empresa que había rea
lizado la encuesta del autobús urbano, 
procedencia del agua para el arreglo de 
caminos e instalación de bandas sonoras 
en la A venida del Deporte. 

Juan de Mata Prieto se interesó por la 
respuesta del gobierno regional a la peti
ción de autovía de los viñedos, panel 
reloj de la carretera de Valdepeñas, ubi-
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cación del kiosco de turismo en la Plaza 
Mayor, estudio sobre el comercio local y 
subvención al mismo, rogando se le en
tregue certificación sobre el edificio del 
INEM, obras de saneamiento en la calle 
Luis Braille, así como realizar las gestio
nes sobre el paso de la Vuelta Ciclista a 
España. 

El portavoz, Pedro José Martín-Albo, 
preguntó sobre la composición del tribu
nal para la plaza de la oficina de turismo, 
así como ayudas a las obras del colegio 
San Luis Gonzaga, posibilidad de ayu
dar a la cooperante Inmaculada Díaz
Cano, cuentas del PUS, tasa de basura 
de ciertos empresarios e instalación de 
un canalón en una sepultura del cemen
terio. También rogó que se dé un vino de 
honor a los empresarios y se nombre a la 
Virgen de Peñarroya "alcaldesa de ho
nor". El alcalde respondió señalando que 
los representantes de los empresarios son 
invitados a cualquier vino de honor del 
Ayuntamiento. Sobre el nombramiento 
de la Virgen como alcaldesa de honor, 
dijo que "el Ayuntamiento debe ser lai
co y aconfesional, como dice la Consti
tución, donde deben estar representadas 
todas las religiones y creencias". 
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SOCIEDAD 
Sus dirigentes hacen un llamamiento a la gente joven 

El Casino rinde homenaje a sus socios 
El Casino La Unión, 

la asociación civil más 
antigua de nuestra lo
calidad, hizo un llama
miento a los jóvenes 
solaneras para que se 
hagan socios de la enti
dad durante la jornada 
de homenaje al socio, 
celebrada el domingo 
21 de octubre. En el 
acto oficial, que contó 
con la presencia de di
ferentes autoridades lo-
cales, el presidente ex
presó su deseo de 

Presidencia durante el acto de homenaje al socio del Casino. 

relanzar esta institución tan veterana en 
la población. 

En el transcurso del citado acto inau
gural, celebrado en el amplio salón de 
actos del casino, el presidente, Manuel 
Martín-Albo Marín, agradeció a los so
cios su presencia en esta jornada, asegu
rando que "la directiva ha querido tener 
un detalle con ellos". Se les entregó una 
tarjeta para que pudieran disfrutar de 
una consumición en la barra. Martín
Albo solicitó que todos los asistentes 
aprovechasen esta jornada como un día 
de auténtica convivencia entre todos los 
socios. 

Por .su parte, el alcalde Diego García
Abadillo intervino para recordar la 
transcendencia que el Casino La Unión 
ha tenido siempre en la localidad, como 
sociedad más antigua de La Solana. Se 
refirió a lo que significa la palabra Unión, 
así como lo emblemática que igualmente 
resulta la edificación que se alza en el 
centro de la población. También habló 
de los muchos acontecimientos históri
cos que han acontecido desde la funda
ción del casino, con los diferentes regí
menes políticos en ese casi medio siglo 
de vida, que ha conseguido superar la 
sociedad. 

Ir con los tiempos 

A lo largo del acto 
también habló el con
cejal del PP, Juan de 
Mata Prieto. Pidió a la 
Junta Directiva que rea
lizara una jornada de 
puertas abiertas, para 
que la gente conociera 
los locales, calificando 
de emblemático el edi
ficio. Prieto animó a los 
socios a que sigan tra
bajando como lo vie
nen haciendo hasta aho
ra. 

El Área de Cultura se ofrece 

Por último, la concejala de Cultura, 
María José Simón, aprovechó la ocasión 
para ofrecerse, "hace tiempo que mantu
ve una conversación con el presidente 
para estudiar la posibilidad de poder or
ganizar alguna actividad de tipo cultural 
en el casino. Y es que las grandes depen
dencias que posee, y el hecho de encon
trarse en un lugar tan céntrico de la po
blación, constituyen dos elementos muy 
atractivos para pensar en darle mayor 
vida a través de actividades culturales a 
nivel municipal". 

El Casino La Unión puede presumir de 
ser la asociación civil decana en La So
lana. Su fundación se remonta al mes de 
septiembre de 1868. Diecinueve años 
después, en 1887, adquieren el edificio 
en donde hoy se asienta la sociedad. Na
turalmente, su estructura ha sufrido im
portantes cambios hasta llegar a su ac
tual aspecto arquitectónico, que data de 
1962. Su gran antigüedad es un pedigrí 
del que pueden presumir muy pocos ca
sinos de su especie. Es más, la gran ma
yoría han desaparecido. Después de 133 
años de vida, el Casino La Unión quiere 
adaptarse a las exigencias de los nuevos 
tiempos. Pide nuevos socios, gente jo-

ven que impulse un 
gran edificio, con 
grandes posibilidades 
pero también con gran
des gastos de manteni
miento. La nueva di
rectiva llegó con las 
ideas muy claras. Hay 
que desterrar la idea de 
que el casino es cosa 
de unos pocos, un sig La fundación del Casino se remonta a 1868. 

no de distinción o simple lugar de juego. 
Es mucho más que eso. Sus nuevos diri
gentes insisten en que hay que revitalizar 
la sociedad. Los jóvenes tienen la pala
bra ... y las jóvenes, por supuesto. Para 
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estar con los tiempos hay que demostrar 
también que el Casino La Unión no es 
una sociedad machista. Será una buena 
noticia, y un paso importante, el día que 
se inscriba la primera mujer socio. 
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CASA 

Homologada por la C.E.E. 

Carnes, Jamones y Embutidos 
Fábrica de Embutidos y Sala de Despiece 

Las más modernas 
instaladones en carnicería. 

Fábrica con el mayor 
control de calidad. 

Productos totalmente 
/Ugienizados para ofrecer 
la máxima garantía. 
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1 
Gac~t REPORTAJE 

Polígono Industrial. depuradora de aguas residuales y viviendas 

La Junta invertirá esta legislatura más de 1.300 
millones en infraestructuras en La Solana 

El Consejero de Obras Públicas asegura que nuestra localidad es una de las que más dinero 
recibirá de la Junta hasta 2003 - El alcalde piensa ya en la ampliación del Polígono 

Aurelio Maroto-------

El Consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, aseguró que "La Solana 
es una de las localidades donde la 
Consejería más inversión va a realizar 
en la presente legislatura". Lo hizo en 
el transcurso de la visita que realizó 
ayer a cuatro puntos donde su 
departamento acabará invirtiendo más 
de 1.300 millones de pesetas hasta el 
2003. En concreto, supervisó las 
importantes infraestructuras del 
Polígono Industrial, viviendas sociales 
y sistemas de tratamiento de aguas 
residuales. 

El Consejero, que alabó en todo 
momento el "constante interés del 
Ayuntamiento solanera con su alcalde 
a la cabeza", se refirió al tema de la 
vi vi en da como uno de los "principales 
problemas que acontecen en España y 
en Castilla-La Mancha", y admitió 
que el suelo para construir es poco y 
caro. Por eso, se congratuló de que La 
Solana vaya a poner en marcha dos 
grandes proyectos de viviendas de 
promoción pública, uno de 50 
viviendas y otro de 68 . El primero 
tiene un presupuesto de 400 millones 
de pesetas, y consiste en 20 viviendas 
de 3 dormitorios, 8 de cuatro 
dormitorios, 20 de dos dormitorios y 

El alcalde junto al consejero en un momento de la visita . 

una más de un dormitorio. El objetivo 
es concluir su construcción en un plazo 
de dos años. Gil destacó que los futuros 
propietarios tendrán que pagar 
mensualidades de sólo 12.000 pesetas, 
ya que estarán destinadas a familias 
con escasos recursos. Según el 
Consejero, este tipo de proyectos 
abaratan el suelo y facilitan el acceso 
de personas con pocos ingresos a una 
casa, y en especial "hemos pensado 
en el colectivo de jóvenes para los que 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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ponemos a su disposición su primera 
casa a un coste asequible a sus 
economías". 

De igual forma habló de las otras 68 
viviendas que se tiene previsto 
construir en la denominada Finca La 
Calzada. Se trata de una importante 
zona urbana de ampliación del casco 
urbano que se encuentra en plena fase 
de urbanización. Al margen de las 68 
viviendas que financiará la Junta, 
también se construirán otras de 

, 
EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926/ 63 20 00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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Reportaje 

Lagunas de oxidación donde irá la depuradora de aguas residuales. A la derecha, el nuevo polígono industrial. 

particulares con carácter de protección 
oficial. 

Polígono Industrial 

Otro de los puntos visitados por 
Alejandro Gil fue el recién urbanizado 
Polígono Industrial, con una inversión 
total que asciende a 220 millones de 
pesetas. Al respecto, se congratuló 
del "gran dinamismo de La Solana, 
que necesitaba este suelo industrial, 
no sólo para la ubicación de las 
empresas locales sino de fuera". Lo 
más destacado de sus manifestaciones 
fue el anuncio de una futura amplia
ción. El Consejero fue informado de 
la alta ocupación que tiene ya el área 
que se encuentra lista para construir, 
y admitió los primeros contactos para 
abordar en un futuro no muy lejano 
una ampliación. 

Depuradora de aguas residuales 

El tercer punto de visita del res-

ponsable de Obras Públicas regional 
fue la zona de las lagunas de oxidación, 
donde está previsto construir una 
depuradora de aguas residuales. La 
empresa "Construcciones y Con
tratas" será la encargada de construir 
una planta de última generación cuyo 
coste se eleva a 550 millones de 
pesetas. Gil se comprometió a 
finalizarla "antes de que finalice la 
presente legislatura". El sistema 
garantizará la depuración de las aguas 
residuales de la localidad para su 
devolución al río Azuer. El Consejero 
recordó que se trata de "un com
plemento a la potabilizadora ya 
existente para devolver el agua limpia 
al medio natural y cumplir nuestra 
obligación de respetar el medio 
ambiente". 

La novedad que aportó el Consejero 
fue la próxima firma de un convenio 
para dotar de más presión a los barrios 
altos de la localidad, donde el agua no 
llega con la suficiente fuerza. Ale
jandro Gil confirmó que su <lepar-

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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tamento apoyará la dotación de nuevas 
bombas e independización de la red 
de abastecimiento de aquellas zonas. 
La cuantía está aún por determinar en 
tanto los técnicos municipales fina
licen · y presenten el proyecto, pero 
estará en torno al 75% de financiación 
Junta y el resto Ayuntamiento. 

El alcalde, agradecido 

El alcalde de La Solana, Diego 
García-Abadillo, se sintió muy sa
tisfecho por la visita del consejero, al 
que agradeció el gran esfuerzo 
inversor que habrá realizado en gran
des infraestructuras en la localidad 
cuando finalice la presente legislatura. 
El primer edil so lanero cifró en 1. 344 
millones el total de aportación de la 
Junta desde 1999 a2003, delos cuales 
593 para sistemas hidráulicos, 222 
para apoyar las "políticas activas de 
gestión del suelo" a través del 
Polígono Industrial, y otros 400 para 
viviendas de promoción pública. 

, 
EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926/ 63 20 00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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REPORTAJE 
La empresa Uriel Romero Hermanos ejecuta la primera fase 

En marcha las obras 
de la nueva piscina cubierta 

Aurelio Maroto-------

Desde finales del pasado mes de sep
tiembre se encuentran en marcha las 
obras de la nueva piscina climatizada de 
nuestra localidad. Un deseo y, por qué 
no, una necesidad que La Solana deman
daba y que ya empieza a ser una realidad 
física. La empresa adj udicataria de la 
fase principal, la constructora solanera 
U riel Romero Hermanos S.L., trabaja en 
la ejecución del proyecto . Tiene un pla
zo oficial de 8 meses como máximo para 
concluir su cometido por un importe to
tal de 167 millones de pesetas. Después, 
una empresa especializada se encargará 
del montaje de la moderna cubierta mo
vible que permitirá utilizar la instalación 
durante el verano. Esta fase costará otros 
72 millones. La financiación del proyec
to, como ya se informó en su día, lo 
comparten el Ayuntamiento de La Sola
na y la Junta de Comunidades. 

La empresa que acaba de comenzar las 
obras adaptará el vaso antiguo del com
plejo de piscinas municipales, que tiene 
unas medidas de 25 x 12,5. Verá reduci
da su profundidad. Además, construirá 

una pequeña piscina de aprendizaje al 
lado. El gerente de la empresa, Gregario 
Uriel Tercero, ha declarado que las dos 
piscinas irán rodeadas de un alicatado 
especial para este tipo de construccio
nes. Tal vez la mayor novedad será el 
sistema de calor, con la posibilidad de 
instalar paneles solares para calentar el 
agua. "una insta lación costosa al princi
pio pero rentable al cabo del tiempo ante 
el ahmrn de combustible de la calefac
ción tradicional". 

Nuevos vestuarios 

Esta fase también contempla la cons
trucción de vestuarios. Los actuales se
rán derribados para construir en su lugar 
otros completamente nuevos, con una 
extensión de 400 metros cuadrados. Na
turalmente , los vestuarios estarán 
climatizados y adaptados a todas las nor
mativas vigentes de higiene y elimina
ción de barreras arquitectónicas. 

U riel Romero Hermanos S.L. dejará el 
perímetro y los pilares preparados para 
la instalación de la cubierta, que coloca
rá otra empresa. Se trata de un "capu-

chón" abovedado, de ocho módulos, dos 
de ellos fijos más seis móviles desde el 
centro hacia los extremos. Una estructu
ra metálica con perfi les de acero lamina
do y protegida con pintura especial de 
poliuretano. 

Cumplir los plazos previstos 

En cuanto a los plazos, Gregario Uriel 
es consciente del contrato firmado , que 
le exige finalizar su parte en 8 meses, es 
decir, a finales del próximo mes de mayo. 
El gerente de la empresa aseguró que 
"haremos lo posible por cumplir los pla
zos", pero prefirió curarse en salud al 
matizar que "no sólo depende de noso
tros; es una obra muy grande en la que 
trabajan muchos oficios" . En todo caso, 
presumía de que "nunca nos han penali
zado por demoras en la conclusión de 
todas las obras públicas que hemos reali
zado". 

El propio alcalde de La Solana, Diego 
García-Abadillo, se comprometió hace 
pocas fechas a que la nueva piscina 
climatizada estaiía concluida para el oto
ño del año que viene. 

Dos imágenes de las obras que ya se están acometiendo de la piscina climatizada de La Solana. 
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ECONOMÍA 
La ADL alerta sobre esa necesidad 

Los empresarios deben adaptarse 
a las nuevas tecnologías 

Organizadas por el Área de Desarro llo 
Local del Ayuntamiento so la nera se 
han ce lebrado dos Sem in arios, des
tinados a in fo rm ar a los emp resario s 
sob re nuevas tecnologías en la infor
mac ión e innovac ión tecno lóg ica en 
el sec tor ag roa limen tario, celebra
do s en el sa ló n del edificio de usos 
múltiples. 

El 26 de septi embre el Jefe de Sección 
del Instituto de Desarrollo Regional de 
la Universidad de Castilla-La Mancha, 
Pascual González, hablaba sobre las nue
vas tecnologías en la información y se
ñalaba que en una época de globaliza
ción y cambios estructurales en las em
presas, "estamos dejando los cambios 
para el final y esto podría obligarnos a 

introducirnos en una sociedad 
de la información sin estar su
ficientemente preparados". 

Los responsables del Institu
to Tecnológico Agroalimen
tario Ainia, Enrique García y 
Luis Montero, eran los encargados de 
ofrecer el seminario sobre "Innovación 
Tecnológica en el Sector Agroalimen
tario". 

En el transcurso de su intervención ha
blaron de los esfuerzos que se deben 
realizar para adquirir equipamientos y 
una serie de recursos humanos para po
ner a disposición de las empresas con 
vistas a innovar e investigar el lanza
miento de nuevos productos al mer
cado . 

Belleza Integral, presenta en exclusiva 
COSMELAN, tratamiento específico para 
la progresiva desaparición de las manchas 
en el cutis y en las manos. Baños Marinos 

Lodos, Fangos y Algas 
Aceites esenciales 

Dos momentos de los seminarios. 

Belleza Integral 
pone a tu 
disposición Zona 
SPA. Un mar de 
posibilidades par 

. combatir el estrés 
el cansancio y la 
apatía de la 

· estación otoñal. 

Pero si tu problema es el acné, arrugas, 
flacidez ... prueba nuestros tratamientos 
biológicos y marinos, por sólo 3.500 pts. 
cada sesión. 
Pon a punto tu piel y aprovecha nuestras 
promociones otoñales. 

y un amplio surtido de masajes adaptados a tus necesidades 
Drenantes, para sobre carga muscular 
Relajantes, deportivos 
Disfruta de los efectos de un balneario en tu ciudad. 

C/ Carrera, 50 - Tfno. Y Fax: 926 631 803 - 13240 LA SOLANA 
C/ Empedrada, 25 - Tfno.y Fax: 926 614 235 - 13200 MANZANARES 
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AGRICULTURA 
Dedicada a la elaboración exclusiva de mosto 

Mostos Internacionales invierte 200 
millones en una planta jaraíz 

La empresa no descarta el traslado de toda su infraestructura a La Solana, si continúan las 
trabas que -según sus directivos- les pone el Ayuntamiento de Valdepeñas 

Paulina Sánchez------

La empresa "Mostos Internacionales", 
con sede en la vecina localidad de Val
depeñas, ha inve1tido 200 millones de 
pesetas en una planta jaraíz situada en la 
salida de nuestra población, junto a la 
fábrica "Fritos Sevilla". Fue inaugurada 
en la noche del 28 de septiembre, y anun
ciaron una previsión de molturación este 
año de entre 6 y 10 rrilllones de kilos de 
uva blanca, aunque de cara a la campaña 
del 2001 estas previsiones se incrementan 
hasta los 29 ó 30 rrilllones de kilos. Toda 
la uva recibida irá destinada a la elabora
ción de mosto. El presidente del Consejo 
de Adrrilnistración de la empresa, Fran
cisco González, anunció el posible tras
lado de la empresa a La Solana, debido a 
los problemas que se le plantean en Val
depeñas. 

En el acto inaugural, presentado por el 
periodista Ángel López Sánchez, el eje
cutivo tuvo palabras de elogio hacia el 
alcalde de La Solana, Diego García
Abadillo, al que calificó como "el alcal
de que todos los pueblos quisieran te
ner", ya que el Ayuntamiento que presi
de ha dado todo tipo de facilidades a 
"Mostos Internacionales" para instalar
se. González declaró que "ante compor
tamientos como el del alcalde de Valde
peñas sólo sentimos vergüenza". El pre
sidente de la Confederación Provincial 
de Empresarios, Jesús Bárcenas, tam
bién alabó al alcalde solanero, "es un 
modelo de alcalde", y aseguró que "La 
Solana viene poniendo el listón muy alto 
en facilidades y apoyo al mundo empre
sarial". 

Finalmente, Diego García-Abadillo dijo 
que "la adrrilnistración en proyectos em
presariales está para no poner trabas'', y 
afirmó que en La Solana no van a tener 
ningún tipo de problemas para crear al
ternativas para solucionar temas como el 
excedente de uva. 

Vista general 
de la nueva 
planta. Abajo , 
brindis del 
momento 
inaugural. 

está dedicada a la elaboración de 
mostos de uva exprirrilda, selec
cionados y escogidos temprana
mente, con unos 9 grados, con 
uva seleccionada y mantenidos 
con frío y filtro. En las instala
ciones de La Solana tiene dos 
líneas de molturación de 50 a 60 
rrill kilos cada una, con dos pren
sas neumáticas de alta calidad y 
dos continuas. Tiene 4 depósitos 
enterrados y 3 aéreos con una 
capacidad de 700.000 litros y ca

Características de la empresa 
pacidad para molturar un rrilllón de kilos 
de uva al día. Para el año próximo tienen 
prevista la instalación de dos depósitos 
grandes, de 2 rrilllones de kilos cada uno. 

La empresa "Mostos Internacionales" 

Ayuda a los temporeros de la 
vendimia 

La Concejalía de Bienestar Social llevó a cabo durante 
la vendirrila una campaña de ayuda a temporeros. Las 
prestaciones han sido de 500 pesetas por persona o 
familia y la escolarización de los niños cuyos padres se 
vieran en la imposibilidad de atenderlos durante la jor
nada de trabajo. Monitores de Cáritas les han dado clase 
en la Casa de la Iglesia durante las mañanas. Cruz Roja 

ha colaborado en la atención de las primeras necesidades en los días iniciales y la 
Guardería "Virgen del Camino" se ha encargado de la atención de niños. El concejal de 
Servicios Sociales, Ramón Alhambra, informó que la campaña ha durado unos 40 días. 
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Agricultura 
En la inauguración de las nuevas instalaciones de la Cooperativa Santa Catalina 

Alejandro Alonso pide a lo~ agricultores 
que apuesten por la calidad 

La entidad solanera ha multiplicado por cuatro su facturación en los últimos veinte años 

Paulino Sánchez ------

El consejero de Agricultura de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La Mancha, 
Alejandro Alonso, pidió a las personas 
que tienen viñas en la región y quieren 
seguir en este sector "que no sean derro
tistas por las expectativas de una campa
ña como la actual", marcada por los efec
tos de los bajos precios. 

Alonso realizó estas declaraciones du
rante la inauguración de las nuevas ins
talaciones de la cooperativa Santa Cata
lina, celebrada el pasado 6 de septiem
bre, donde pidió a los viticultores que 
regulen el sector dentro de la legalidad, 
acabando con las situaciones de ilegali
dad que pueden darse en las viñas y se 
tenga "un sector donde todo el mundo 
tenga sus papeles en regla y sus viñas 
bien reguladas". Según dijo, el futuro 
está en la calidad. 

El alcalde, Diego García-Abadillo, que 
recordó la importancia que tiene en La 
Solana esta cooperativa, destacó que los 
agricultores de la población, con un tér-
mino de sólo 12.000 has. son capaces de El consejero de Agricultura en un momento de su visita a la cooperativa. 
cultivar otras 60.000 en términos colin-
dantes. Resaltó el esfuerzo inversor de la 
entidad. El presidente de la entidad, 
Gregorio Martín-Zarco, también resaltó 
el esfuerzo de los socios en los últimos 9 
años, invirtiendo 460 millones de pese
tas "para crear una empresa seria". 

El acto contó con la asistencia de di
versas personalidades del mundo de la 
política, la economía y el cooperativis
mo, entre ellos el presidente del CRDO 
La Mancha, Nicolás López, el presiden
te nacional de ASAJA, Pedro Barato, el 
secretario general de COAG-IR, Anto
nio Castellanos, y el presidente de UCA
MAN. El acto la presentó la periodista 
de Canal 2000 TV, Cristina Fernández. 

Mejoras en el último trienio 

En el último trienio, la cooperativa San-

ta Catalina ha realizado un esfuerzo in
versor de más de 400 millones de pese
tas para modernizar y actualizar la bode
ga. En la actualidad, cuenta con 720 so
cios en la sección vitivinícola y 440 en la 
oleícola, con apartados para el vino, ce
real, aceite, suministros y combustibles. 

La inversión ha permitido sustituir los 
antiguos depósitos de cemento por otros 
de acero inoxidable, adquiriendo maqui
naria de última tecnología para la 
automatización del sistema frigorífico, 
la puesta en marcha de un tren de embo
tellado, con una capacidad de 2.000 bo
tellas hora, y nave de crianza. 

Desde 1992 la cooperativa ha destina
do 860 millones de pesetas a la renova
ción de sus instalaciones, pasando de los 
320 millones de pesetas de facturación 
en 1980 a los 1.180 del 2000. 
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Ligero descenso en 
la molturación 

La Cooperativa ha superado un 
año más los 20 millones de kilos 
de molturación de uva. Exacta
mente han sido 19,5 millones de 
uva blanca y 650.000 kilos de tin
ta. Sin embargo, estas cifras cons
tituyen un ligero descenso respec
to al año pasado, cuando se alcan
zaron cien mil kilos de tinta y 
hasta dos millones y medio más 
de blanca. 

La campaña ha vuelto a ser lar
ga. La bodega se abrió el 4 de 
septiembre y ha estado recibiendo 
uva hasta finales de octubre. 
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EDUCACION 

Baja el absentismo y suben los cursos de Bachillerato 

Casi mil alumnos hacen del "Modesto Navarro" el 
mayor Instituto de la provincia en primer ciclo 

Aurelio Maroto -

Un total de 982 alum
nos están matriculados 
para el presente curso 
en el Instituto "Modes
to Navarro", cien más 
que hace un año. Esta 
cifra convierte al cen
tro solanera en uno de 
los más grandes de la 
provincia y el mayor en 
alumnos de primer ci
clo. 

El director, Gregorio 
Arroyo, cree que esta 
tendencia alcista "per
mite normalizar la si
tuación de una pobla
ción de 15.200 habitan- Nuevas instalaciones del Instituto Modesto Navarro. 

tes". La inauguración, 
el año pasado, del nuevo edificio, "per
mite estar ya en situación física de aten
der a los alumnos". Son 40 alumnos más 
en primer ciclo, 25 más en segundo y 
otros tantos en Bachillerato. Precisamente 
destacó el aumento en estos últimos cur
sos, "uno de nuestros objetivos es que 

nuestros alumnos acaben el Bachillera-
to" . 

Otro dato positivo es el descenso del 
absentismo, una de las grandes luchas. 
Si el año pasado fueron más de 60 los 
menores de 16 años no matriculados, al 
comienzo de este curso no eran más de 

Descenso de 39 niños 

1.812 alumnos de infantil y primaria 
comenzaron las clases 

Paulina Sánchez------

Un total de 1.812 alumnos de infantil y 
primaria de La Solana se incorporaron el 
lunes 10 de septiembre a las clases de los 
seis colegios, cinco públicos y uno pri
vado concertado, de la localidad, siendo 
39 menos los alumnos matriculados en 
relación con los del curso anterior en la 
localidad, y en total 114 los profesores 
que atienden a esos alumnos. 

El Colegio Sagrado Corazón cuenta con 
267 alumnos, 89 de infantil y 178 de 
primaria, atendidos por 17 profesores. 

El Colegio Público El Santo tiene 
un total de 379 alumnos, 124 de 
infantil y 255 de primaria, siendo 
25 los profesores del . centro, el 
CP Romero Peña 470 alumnos, 
145 de infantil y 325 de primaria, 
con 29 profesores, siendo el úni-
co que solicitó en su día la modificación 
de jornada. 

Por su parte el CP El Humilladero tiene 
este curso 228 alumnos, 73 de infantil y 
155 de primaria, con 15 profesores. El 
CP Javier Paulina 229 alumnos, 71 de 
infantil y 158 de primaria, y 15 profeso-
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30. Según Arroyo, las 
campañas en los medios 
de comunicación loca
les y el trabajo de pro
fesores en colaboración 
con servicios sociales, 
han logrado frenar y re
ducir el problema. Aun 
así, el psicólogo muni
cipal y el propio equi
po directivo del centro 
coordinarán el trabajo 
para conseguir la plena 
escolarización, "no tar
daremos en eliminar el 
absentismo o como mí
nimo convertirlo en 
algo residual". 

Ese optimismo con
trasta con sus protestas 
por el escaso profeso

rado, con sólo dos más respecto al año 
pasado. Hay 68 profesores, sólo dos más 
que el último curso. En opinión de Arro
yo, "nos encontramos con muy distintas 
situaciones en cuanto a rendimiento aca
démico, expectativas y que nos ha obli
gado a impartir más horas de lo normal". 

o 

res. Finalmente el Colegio San Luis 
Gonzaga de las Hijas de la Caridad, que 
es concertado, contará con 239 alumnos, 
de ellos 75 de infantil y 163 de primaria, 
ofreciendo este centro además la ESO 
para 46 alumnos de primero y segundo, 
siendo 13 los profesores del centro. 
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La Escuela de Música pasa a llamarse "Angel Sancho y Lucía" 

La Banda celebra sus cien años de vida 
Los actos conmemorativos inclu

yeron un Encuentro de Bandas y el 
homenaje al maestro fundador en 1901 

De emocionantes se pueden calificar 
los actos celebrados el sábado 29 de 
septiembre, con motivo del centenario 
de la Banda Municipal de Música de 
La Solana, que contaron con un 
pasacalles, el descubrimiento de una 
placa dando el nombre de la Escuela 
Municipal de Música al fundador de 
la banda, Ángel Sancho y Lucía, y un 
concierto final con tres bandas. 

Los actos comenzaron con un pasa
calles, partiendo cada banda desde 
diferentes barrios de la localidad para 
concluir en la Plaza Mayor. Desde allí 
se dirigieron a la puerta de la Escuela 
Municipal de Música, descubriendo 
una placa con el nuevo nombre de la 
escuela por parte del alcalde y 
miembros de la familia del fundador. 
En ese momento interpretaron las tres 
bandas el pasodoble "Peñarroya", 
compuesto por Sancho y Lucía, y 
primera pieza que estrenó la banda el 
8 de septiembre de 1901. 
Posteriormente se celebró un 

concierto en el teatro Cervantes, en el 
que intervino en primer lugar la Banda 
de Almagro, que dirigida por Jesús 
Santacruz interpretó tres piezas, al 
igual que lo hizo la Banda de San José 
de Monachil (Granada), que bajo la 
batuta del solanera Vicente Delgado 
añadió el fragmento de "El Sem
brador" de "La Rosa del Azafrán". 

Antes de intervenir la Banda 
Municipal de La Solana, el Cronista 
Oficial de la Villa, Paulino Sánchez, 
hizo un recorrido por algunas 
vivencias de la banda en sus primeros 
años. En nombre de la familia del 
homenajeado intervino Manuel 
Sancho, subdirector de la Banda de 
Almagro, quien agradeció el homenaje 
y recordó momentos vividos en la 
banda solanera. Finalmente intervino 
el alcalde, Diego García-Abadillo, 

La Banda durante el pasacalles. 

quien felicitó a los familiares de 
Sancho y se mostró satisfecho de 
contar con una banda como la actual 
después de 100 años de vida musical. 

La intervención de la Banda solanera, 
que dirige desde hace dos años Ángel 
Sancho Moraga, bisnieto del director 
fundador, ofreció cuatro piezas, 

Familiares del fundador. 

29 

cerrando con el Himno de La Solana. 
En ese instante se realizó un homenaje 
a los autores de la letra, Vicente 
Delgado, y de la música, Emilio Cano, 
que precisamente cogió la batuta para 
dirigir. La velada concluyó una 
entrega de placas a los directores de 
las bandas actuantes. 
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G~J Cultura _ 

La muestra refuerza el Patrimonio cultural del Ayuntamiento 

Un cuadro de García-Maroto, estrella de la 
nueva exposición permanente del Don Diego 

Coincidiendo con la Serna- r. 

na de Exaltación a la Virgen 
de Peñanoya, el 11 de sep
tiembre fue inaugurada una 
exposición permanente con un 
total de 19 cuadros en el Cen-
tro Cultural Don Diego. Co
rresponden a los fondos pic
tóricos del Ayuntamiento, y 
permanecerán en las galerías 
centrales para disfrute de cual
quier visitante. La muestra la 
abre un cuadro de García
Maroto, que figuró como car
tel en la muestra celebrada 
hace dos años. En el acto in-
augural intervinieron el alca!- Momento inaugural de la exposición . 
de y la que fuera comisaria de 
aquella muestra. en otras artes y se codeó con intelectua-

Diego García-Abadillo destacó la im- les como García Lorca o Unamuno. Ca-
portancia que tiene para La Solana poder 
contar con un cuadro de un pintor local 
como García Maroto, que además brilló 

lificó la compra como una "excelente 
adquisición". Por su parte, la ex-comisa
ria de la muestra de García Maro to, Ange-

lina Serrano de la Cruz, ase-
guró que "es una suerte para 
el Legado Bustillo y para La 
Solana que esté expuesto al 
público para quien lo quiera 
ver". Por eso, animó al Ayun
tanliento para que continúe su 
recopilación de documentos y 
cuadros sobre esta figura tan 
importante para La Solana. 

Impresionismo 

El cuadro aludido lo pintó 
en Mallorca en el período 
1922-23 y "es uno de los 
esenciales por su temática pai-
sajística, en el que no aparece 

la figura humana, pero sobre todo la com
posición de volúmenes, de formas, de 
colores, sobre todo con los verdes y ocres, 
hacen un contraste con la parte del cielo, 
todo muy vinculado al impresionismo". 

Isabel Díaz Malaguilla expuso 120 
trabajos manuales 

Andrés Uriel ya tiene su calle 
dedicada 

Del 14 al 23 
de septiembre 
se expusieron 
en una de las 
dependencias 
del Centro de 
Mayores un to
tal de 120 ma
nualidades de 
Isabel Díaz 
Malaguilla, un 
ama de casa de 
72 años que desde hace veinte trabaja en ese campo tan amplio 
de las manualidades. La exposición era inaugurada con la 
presencia del alcalde solanera, Diego García-Abadillo, quien 
pronunciaba unas palabras de felicitación para Isabel Díaz 
Malaguilla, en un acto que era presentado por la directora del 
Hogar y que contó igualmente con la presencia del presidente 
de la Junta de Gobierno del Centro, Antonio Ortiz, y familiares 
de Isabel. Fueron muchas las personas que a lo largo de esos 
días contemplaron los trabajos de diversas modalidades, desde 
pintura en tela, labores, azulejería, flores secas, ganchillo y 
otras manualidades. 
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Minutos antes de la llegada de la 
Patrona Virgen de Peñanoya, el do
mingo 9 de septiembre, se procedía a 
descubrir la placa que dedica la calle 
Sembrador al que fuera director de 
la Banda Municipal de Música de La 
Solana durante veinte años, Andrés 
Uriel Vinuesa. A los acordes de "El 
Sembrador", principal tema de la zar
zuela "La Rosa del Azafrán", que 
tantas veces ha dirigido Andrés U riel 
Vinuesa, y que interpretaba la Banda 
Municipal solanera, ahora dirigida 
por su sucesor Ángel Sancho, se pro
cedía a la inauguración oficial por 
parte del alcalde Diego García
Abadillo y el propio homenajeado, 
acto que contó con la presencia del 
resto de la Corporación Municipal, 

incluido el presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, así 
como su esposa, hijos, familiares y amigos, pronunciando el 
propio Andrés unas palabras de agradecimiento y recibiendo el 
aplauso de los asistentes. 
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Cultura 
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Teatro, música y cine, oferta del Area 
de cultura hasta fin de año 

rón Munchausen", a cargo de La 
Baldura Teatro. Y el 29 de diciem
bre otra comedia, "Entiende
metuami", con la actuación estelar 
de Eloy Arenas y Jorge Roelas. 

Un total de 5 obras de teatro, 3 actua
ciones musicales, 2 exposiciones y unas 
jornadas de cine con los títulos aún por 
determinar, constituyen el grueso de ac
tividades del Área de Cultura como pro
gramación cultural hasta fin de año. La 
concejala de Cultura, María José Simón, 
manifestó que se ha pensado en todas las 
edades, y el presupuesto alcanza los 4 
millones de pesetas. 

Por último, el 26 de enero también María José Simón en rueda de prensa. 

El 7 de diciembre actuará el grupo 
Albena Teatro con la obra "Besos". El 
15 de ese mismo mes vendrá una obra 
infantil titulada "Las aventuras del Ba-

se incluye la obra infantil "Pinocho", un 
clásico interpretado por Teatro Nerea. 
Los precios son de 500 pesetas en venta 
anticipada y de 700 en taquilla. 

Las propuestas musicales comenzarán 
el 24 de noviembre con la actuación de 
Sir Aligator Company. El 8 de diciem
bre actuará Inside Voices , grupo de 

Solaneros galardonados en el 1 Concurso 
Fotográfico "Campo de Montiel" 

Los solaneros Juan Gregorio García 
Alhambra y Juan Francisco García
Cervigón Díaz-Roncero han sido galar
donados en el Primer Certamen Fotográ
fico convocado por la Asociación de 
Amigos del Campo de Montiel, que has
ta el 31 de octubre se pudo contemplar 
en la Casa de Cultura de Villanueva de 
los Infantes, la Alhóndiga. 

Juan Gregorio ha presentado varias fo
tografías, siendo premiada una de ellas 

con el accésit y otra con una mención 
especial. En la primera se puede con
templar una superposición de arcos de la 
planta inferior del Santuario de Nuestra 
Señora de la Antigua de Villanueva de 
los Infantes, mientras que la mención 
especial está realizada con una perspec
tiva desde el Castillo de Montiel, con
templándose la campiña. 

Juan Francisco García-Cervigón ha re
cibido un accésit y una mención especial 

"gospel", y el 22 de diciembre Septeto 
Santiaguero, con sones cubanos. 

De forma paralela, hay dos exposicio
nes . La primera estuvo abierta hasta el 
31 de octubre. Después, los días 24 y 25 
de noviembre habrá una exótica exposi
ción de setas. 

Juan Gregario ante las fotos premiadas. 

con sus fotos sobre los campos de El 
Herondo, ubicados entre Alhambra y La 
Solana. Son fotos de mucha calidad rea
lizadas en blanco y negro, que requiere 
mucho arte, resaltaba García Alhambra. 

Cuarta Pared abrió de nuevo el Club 
Fábula 

Participación de los niños en la 
sociedad 

La programación del Club Fábula de la Biblioteca Municipal 
se abría en este nuevo curso el sábado 20 de octubre con la 
puesta en escena de la obra de teatro infantil "Del derecho y del 
revés", que a cargo del grupo Cuarta Pared, de Madrid, se 
escenificó para los niños solaneros que en la mañana de los 
sábados participan en esta actividad que se promueve desde el 
Área de Cultura del Ayuntamiento. Los responsables del gru
po teatral madrileño, Álvaro Puche y Raquel Martín, señala
ban que esta obra está dirigida para niños en edad de 6 a 10 
años, tratando la temática sobre los derechos de los niños. 
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Del 19 al 31 de octubre se presentó en las salas de exposicio
nes del Centro Cultural Don Diego la denominada "Participa
ción de los niños en la sociedad", bajo el patrocinio de la 
Consejería de Bienestar Social de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. Esta exposición surge a partir de los 
trabajos realizados por chicos y chicas de la región durante los 
años 1999 y 2000, con motivo de las actividades realizadas en 
la comunidad para celebrar el día 20 de noviembre que es el 
Día Universal del Niño, fecha en la que la ONU conmemora la 
aprobación de la Convención de los Derechos de la Infancia. 
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LA GACETA DEPORTIVA 

La Solana se descuelga nada más salir 
Aurelio Maroto-------

El CF La Solana no está teniendo un 
buen comienzo liguero. Antes al contra
rio, ha sido uno de los peores rurnnques 
de toda su historia. Sobre todo en los 
cinco primeros partidos, con sólo 2 pun
tos conseguidos de 15 posibles. Las de
rrotas en Las Pedroñeras (3-0) y Mota 
del Cuervo (3-1), y en casa ante el 
Moti llana ( l-2) , encendieron la luz de 
alru·ma. Y todo con expulsiones en cada 
partido. La cosa pareció arreglarse el día 
del Manchego en La Moheda ( 1-0), pero 
volvió a torcerse en Albacete (2- 1). Como 
en una carrera ciclista, La Solana se ha 
descolgado en el primer tirón. 

En cualquier caso, al mru·gen de que el 
equipo escale puestos y mejore su situa-
ción, está cantado que La Solana no tie- C.F. La Solana 2001-2002 . 
ne opciones de ascenso. Ha quedado cla
ro que esas expectativas eran ilusorias. 
Sencillamente, no hay equipo. Pero igual 
de claro es que la plantilla no ha empe
zado con la tensión del año pasado. Mu
chos jugadores se han acomodado y el 
técnico no ha podido o no ha sabido 
forzarles. Esto, unido al desacierto en 
los fichajes, ha desembocado en un co
mienzo de liga impropio para un club de 
alto presupuesto en la categoría. La di
rectiva incluso ha tenido la obligación 
de fij ar sanciones a aquellos jugadores David recibiendo una placa como pichichi. 

Los juveniles quieren estar arriba 
Los juveniles vuel-

ven a querer protago
nismo en la liga pro
vincial. Después de la 
discreta temporada pa
sada, la plantilla de 
este año parece tener 
calidad y madurez su
ficientes para luchar 
por los primeros pues
tos. El entrenador, 
Ángel Izquierdo, lo 
sabe. Jugadores como 
Gabi , Manolo, José 
Pedro, Víctor, Sancho, 
Pedronti, Juan, Agus ... 
constituyen una base muy sólida para demostrar que hay un gran equipo. Además, 
los cadetes que han subido de la EMF tampoco son mancos. 
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amantes de la vida nocturna ... 
en exceso. La ilusión del año 
pasado, la cantera, los jóvenes 
valores, etc. , pertenecen al pa
sado. 

Ahora queda esperar. Los 
buenos aficionados aguardan 
la reacción del equipo. Pero 
tendrá que ser a costa de un 
esfuerzo titánico. Ninguna otra 
cosa perntitiría al equipo de 
Paco Fuentes retornar a la ca-
beza del pelotón. 

La Solana B 
tiene buena 

pinta 
La Solana B va camino de me

jorar sensiblemente su clasifica
ción de la temporada pasada. Con 
un equipo mezcla de veteranía y 
juventud, Joaquín Araque está 
consiguiendo capitanear una plan
tilla con mentalidad ganadora. El 
inicio liguero ha sido bueno. Sólo 
hay un problema: la plantilla es 
extremadamente corta. Menos mal 
que la juvenil es extremadamente 
larga y una alimentará a la otra. 
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La Gaceta Deportivª 

El FS La Solana vuelve a soñar con el ascenso 
El FS La Solana vuelve a soñar con el 

ascenso a Primera "A". Después de va
rias temporadas coqueteando con la pro
moción, la posibilidad de ascender se ha 
convertido en una obsesión. Este año las 
opciones se redoblan y las ilusiones tam
bién. El prometedor comienzo hace pen
sar en que ¡esta vez sí! 

El equipo contó sus primeros partidos 
de liga por victorias. La experiencia de 
jugadores como Caramba, López, Euge
nio, David, Juan Ángel, Julio o Juan 
Pedro "Pulga" se combina con el des
parpajo de los jóvenes Casado, Chupete, 
Expósito o Pepote, que forman la nueva 
generación. Rogelio Mateos-Aparicio ha 
vuelto a hacerse cargo del equipo. Entre 
todos esperan de una vez por todas al-
canzar el viejo objetivo. F. S. La Solana 2001-2002. 

Comienzo irregular del 
Muebles Los Pepotes 

sido quienes se han 
autoexigido esa me
ta. 

El equipo es prác
ticamente el mismo, 
ya que las bajas de 
Juli, Manolo y Si
món se compensan 
con las altas de Je- Muebles Los Pepotes-CB La Solana. 

La empresa local "Muebles Los 
Pepotes" ha apostado este año por el 
baloncesto. Hasta el punto de convertir
se en el patrocinador oficial del CBE La 
Solana. Un patrocinio fuerte que ha he
cho a sus dirigentes darle el nombre de 
Muebles Los Pepotes-CB La Solana. Los 
objetivos también son ambiciosos. La 
plantilla ha iniciado la liga con la mira 
en el ascenso a Primera Nacional. No es 
empresa fácil, pero ellos mismos han 

sús y algún otro jugador. El entrenador, posibilidades del equipo. Todo está por 
Vicente Rodríguez, también cree en las ver. 

El EMB La Solana mantiene su 
plantilla 

El EMB La Solana sigue presumiendo 
de ser el segundo club federado más 
antiguo de la localidad. Un año más re
presenta nuestros intereses en el balon
cesto femenino regional. Y lo hace con 
una plantilla muy parecida a la de años 
anteriores, algo corta, pero compensada. 
La única novedad es la incorporación de 
la valdepeñera Noelia. Pero causaron baja 
Ana Fernández y las hermanas Mari Car
men e Inma Rodríguez, aunque esta últi-

ma con ficha. El res
to son Nuria y Euge
nia como bases, Al
fon como.escolta, las 
aleros Elena, Cati y 
Paqui, y las pivot 
Mari, Conce, Asun y 
Tere. Gabriel Gª
Abadillo cumple su 
11 a temporada como 
entrenador. 
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r.r'" . 
Equipo del EMB La.Solana que jugó en Tomelloso. 
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G~cJ Lª Gaceta Deportiva 

El equipo cadete, en la élite del fútbol regional 
Aurelio Maroto -------

El fútbol base solanera ha logrado dar 
este año otro salto cualitativo. El equipo 
cadete de la Escuela Municipal de Fút
bol está peleando entre los 12 mejores 
clubes de su categoría en Castilla-La 
Mancha en la Liga Regional Cadete. Y 
no sólo eso, sino que La Solana es el 
único representante de la provincia de 
Ciudad Real. El resto corresponden a las 
otras cuatro provincias, entre ellos nom
bres tan ilustres como Toledo SA, Alba
cete SA, Conquense o Talavera CF, por 
citar algunos. Es decir, la flor y nata del 
fútbol cadete en la región. La Solana 
está en ese grupo de privilegio. 

Equipo cadete de la Escuela Municipal de Fútbol de La Solana. 

Se trata de una excelente hornada de 
futbolistas , de esas que salen de vez en 
cuando y que tiene su precedente más 
parecido en aquel equipo infantil que se 
proclamó campeón regional en 1994. Seis 
años después, La Solana vuelve a de
mostrar la fuerza de su cantera. 

El Patronato de Deportes ha hecho un 
esfuerzo, lógico por otra parte. para do
tar de todo lo necesario al equipo: des
plazamientos en autocar, dietas , equi
paciones nuevas, ropa de entrenamiento, 
instalaciones adecuadas, etc. Todo des
tinado a sacar el máximo rendimiento a 

un escaparate extraordinario para los jó
venes futbolistas y para el prestigio del 
deporte solanera. El entrenador, Andrés 
Gómez-Roso, sabe que no será fácil man
tener la categoría (bajan 5 de 12), pero 
afirma que La Solana dará espectáculo y 

puede cuajar una buena campaña. 

Escuela de F úthol-Sala, la 
novedad 

La Escuela Mu
nicipal de Fútbol
Sala masculino es 
la gran novedad 
de la oferta de es
cuelas deportivas 
para la presente 
temporada. 

El PMD confió 
al entrenador del 
equipo federado, 
Rogelio Mateos- El director de la escuela en la radio. 

Aparicio, la dirección del nuevo vivero de jugadores. Son 23 
los inscritos en categoría alevín, un alto número que parece 
excesivo para un solo monitor. Por su parte, la modalidad 
femenina, que tantos éxitos ha dado en su corta vida, tiene 21 
chicas dirigidas por Ángel Izquierdo. 

La Escuela de Fútbol vuelve a ser la más demandada, con 
unos 120 alumnos. Buena aceptación también de la Escuela de 
Baloncesto, con 70 inscritos. Una treintena de alumnos siguen 
aumentando la aceptación de la Escuela de Tenis, y 7 escolares 
entrenan por segundo año en la Escuela de Atletismo. Este año 
la Escuela de Ajedrez ha tenido menos tirón, con sólo 5 
alumnos. El Patronato ha ideado un torneo para impulsarla. 
Finalmente, resultó fallido el primer intento de formar una 
Escuela de Voleibol. 
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El cambio de fecha perjudicó 
la Carrera Popular 

La XXII Carrera Popular de atletismo se celebró el pasado 16 
de septiembre con menos participación que en años anteriores. 
El Patronato de Deportes decidió "sacarla" de la feria de julio 
con la doble intención de descongestionar las actividades de
portivas de esos días y potenciar las programadas para la 
Semana de la Virgen. Aunque menos participantes, se vio un 
buen nivel. El atleta de Fuente el Fresno, Jesús Ignacio Sán
chez, ganó en categoría absoluta por delante del valdepeñero 
Juan del Coso. Se esperaba mucho de la joven promesa local, 
Pedro Antonio Santos-Olmo, que al final quedó tercero. Desta
có el primer puesto de la también local Rosa Delgado Moreno 
en categoría alevín. 
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La Gaceta l)epQrtiva 

El concejal de Deportes admite que es necesario 

Manuel Serrano anuncia la futura 
construcción de un multipabellón 

Los pabellones "Antonio Serrano" y "Sagrado Corazón" se han quedado pequeños para la 

gran actividad existente - En todo caso, la obra no se acometería antes de tres años 

Aurelio Maroto -------

Las instalaciones deportivas cu
biertas en La Solana se han quedado 
pequeñas. El intenso movimiento de 
escuelas deportivas, de equipos fede
rados y de otras actividades alter
nativas del Patronato de Deportes, 
han producido un déficit de este tipo 
de construcciones . El pabellón 
"Antonio Serrano" y el polideportivo 
cubierto "Sagrado Corazón" son 
claramente insuficientes. 

El concejal de deportes, Manuel 
Serrano López, no ha podido, ni 
tampoco ha querido , ocultar la 
realidad, "sí, está claro que hace falta 
otro pabellón". Su empeño ya está 
puesto en hacer realidad lo que aún es 
una idea. El primer paso ya está dado: 
voluntad política. A partir de ahí todo 
dependerá de la mayor o menor 
prioridad que se dé al proyecto para 
agilizar los trámites administrativos, 
que son muchos y largos. La redacción 
de una memoria dará paso a la solicitud 
oficial para comenzar a redactar un 
proyecto y conseguir la concesión de 
ayudas. El concejal no quiere engañar 
a nadie, "los trámites serán largos". 
Asegura que trabajará para tener listo 
el proyecto antes de que acabe la 
presente legislatura (mediados de 
2003). El objetivo es construir el 
pabellón en la próxima legislatura. Se 
trata de una obra costosa, y eso 
requiere un tiempo. Todavía no se 
barajan cifras económicas ni plazos 
concretos. 

Un multi-pabellón 

La idea es levantar un pabellón 

Manuel Serrano y Julián Delgado en Radio Horizonte. 

múltiple, es decir, una construcción 
cubierta con varias pistas poli
deportivas a la vez. Manuel Serrano 
tiene claro que no quiere una cosa 
cualquiera, "queremos un pabellón 
que responda a nuestras nece
sidades". En la lo calidad de 
Puertollano existe un pabellón de 
estas características, con varias 
pistas en las que pueden entrenar 
o jugar varios equipos a la vez, 
separados si se desea por unas 
simples cortinas correderas. De hecho, 
el jefe del departamento de Obras del 
Ayuntamiento y el propio coordinador 
del PMD ya han hecho una primera 
visita a esa instalación. Julián 
Delgado no oculta los problemas 
para dar satisfacción a todos los 
equipos y escuelas, "los equ~pos 
federados se quejan de tener que 
entrenar a partir de las 1 O de la 
noche". Para colmo, este año hay una 
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nueva escuela de fútbol-sala, escuelas 
de gimnasia y nuevos proyectos de 
otras escuelas deportivas. Aunque se 
hable de un proyecto a medio-largo 
plazo, la realidad dice que tiene tintes 
de urgencia. 

En la zona de La Moheda 

El lugar de ubicación parece claro. 
Podría ser levantado junto al nuevo 
teatro "Tomás Barrera Saavedra", 
actualmente en fase de construcción. 
Manuel Serrano no está dispuesto a 
dispersar más las instalaciones 
dep011ivas, "tratamos de concentrarlas 
en la zona de La Moheda". No 
olvidemos que los dos pabellones 
actuales se encuentran lejos de esta 
zona y entre sí. Ubicarlo en el complejo 
de instalaciones de La Moheda no 
sólo es lo más adecuado, sino también 
lo más lógico. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #167, 9/2001.



NUESTRA HISTORIA 

La Desamortización 
/ 

Jesús Romero de Avila González-Alho 

Como consecuencia directa de la aplicación de las leyes 
desamortizadoras de los ministros Mendizábal y Madoz, 
promulgadas el 29-7-1837, 1-5-1855 y 11-7-1856, irán 
saliendo a la venta en pública subasta, en diferentes 
momentos del siglo 
XIX y publicadas en 
los Boletines Ofi
ciales de Ventas de 
Bienes Nacionales, 
fincas rústicas y ur
banas procedentes de 
las instituciones reli
giosas y los Ayun
tamientos. A las que 
se sumarán las adju
dicadas al Estado por 
los débitos de las 
contribuciones, con
cepto este por el que 
se anunciaron, el 1-
12-1885, 76 rústicas 
y 31 urbanas de La 
Solana. 

Hubo subastas de 
todo tipo. La huerta 
del convento de los 
frailes trinitarios, con 
sus cinco fanegas de 
extensión cercadas, 
fue rematada a favor 
del único postor por 
el precio de la ta
sación, 18.240reales, 
el 8-11-1839 1

• En 
cambio, la finca nú
mero 3.385 del Cu-

Plano de la casa de la Encomienda. 

rato, situada en La Moheda y también de cinco fanegas, 
reunió a un nutrido grupo de personas, el 23-10-1865, que 
pujaron subiendo el precio de 10.000 a 31.600 reales. 

La casa de la Encomienda se subastó el 25-9-187!2. Sólo 
intervinieron dos licitadores en el Juzgado, Tomás Serrano 
García y Pedro Muñoz Candelas, pero mantuvieron una 
pugna de dieciséis posturas hasta llegar a las 12.575 

:t;;j: ") o\X!~~~oJ ~ 
i . ,,..... . ' . ·.::..··· ' 

pesetas, habiendo 
partido de un tipo de 
6.440. Días más 
tarde, Pedro Muñoz 
Candelas pagó el 
primer plazo, 1.258 
pesetas en plata y 50 
céntimos en calde
rilla, y traspasó la 
propiedad a don Ga
briel Jarava de la 
Ton-e. 

¿ Con-espondía esta 
finca urbana de la 
casa de la Encomien
da, con sus 1.056 
metros cuadrados, a 
la descrita cuatro
cientos años antes en 
los libros de visitas 
de la Orden de San
tiago ?3. Posiblemen
te sí. 

Por la minuciosa 
descripción de su 
expediente, debe
mos suponerle un 
aspecto similar a 
las casas nobles del 
entorno; ostentaba 
un torreón con 
bastante ladrillo 

en su fábrica, que pudo servir de modelo al 
conservado en la casa vecina de los Antolínez de 
Castro . 

1 Archivo Histórico Provincial de Ciudad Real (AHP). Hacienda-Desamortización, legajo nº 92. En este mismo legajo, el 

expediente de la fincanº 3.385. 
2 AHP. Hacienda-Desamortización, legajo nº 93. 
3 MOLINA CHAMIZO, Pilar: Iglesias parroquiales del Campo de Montiel ( 1243-1515). Diputación Provincial. Ciudad Real, 

1994, pág. 47. 

MADRID MEDINA, Ángela: El castillo de Rochafrida entre la literatura y la historia. Revista de la Facultad de Geografía e 

Historia, nº 4, UNED. Madrid, 1989, págs. 356 y 357. 
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Instalaciones de Calefacción 

, 5 L. 
Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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La foto no es de buena calidad, pero guarda la solera de 
los años y en la misma podemos contemplar a un am
plio grupo de vendimiadores. Algunos aprovechan el 
momento para una pequeña siesta. 

Monaguillos en la Lonja 
Se celebraba el Corpus de hace medio siglo, el de 1951, 
y los monaguillos con sus sotanas rojas cruzaban por la 
Lonja en la Puerta del Sol. Ellos son Jesús Alhambra, 
Pepe Moya y Alfonso Moreno. Detrás aparecen Félix 
Arroyo y Antonio Morales. 

Toros de 1960 
La foto de "Carranza" está tomada en la plaza de toros, en la barrera, 
cuando el grupo de aficionados está dispuesto a pasar una alegre tarde 
de toros, en lo que no debía estar muy de acuerdo el más pequeño. 
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El Santo, curso 1952-53 
El grupo de niñas mira atentamente al 
objetivo de la cámara. La foto está 
tomada en un día del curso 1952-53 
en la Escuela Nacional El Santo, y al 
frente del grupo de pequeñas aparece 
la maestra Emilia García Cómitre. 
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Fotos de Antaño 

Romería 
Pequeña romería con la Virgen del Rosario, celebrada en el 
paraje de Santa Elena. 

Foto en la escuela 

Vendimia 1968 
Transcurría el año 1968 y este 
grupo de vendimiadores ha
cía un alto en las tareas, po
san do ante la cámara de 
Carranza. 

En las escuelas de los sesenta todavía se realizaba este tipo de 
foto. Entre mapas y bolas del mundo aparece, en 1966, Julián 
Almarcha en el Colegio Romero Peña. 
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Costureras 
Cosiendo en casa de "la Pepa Uceda", 
que es la tercera por la izquierda, un 
día del año 1953. 
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G<\ceul cQiABORACIONES 

Prevención del absentismo escolar 
Juan José Velacoracho Briones 

Psicólogo 

Dentro de los pro
yectos contemplados 
en el PUS, promo
vidos, entre otros 
organismos, por el 
Ayuntamiento de La 
Solana y a través de 
los Servicios Sociales 
se ha iniciado la ela
boración y puesta en 
marcha de un plan de 
acción para: 

-Disminuir las cifras 
de jóvenes menores de 
16 años que abando
nan la enseñanza o b li
ga to ria antes de 
tiempo. 

-Disminuir las faltas 
de asistencia a clase a lo largo del curso escolar. 

El Psicólogo experto en intervención social con jóvenes, 
está a disposición de todos los padres y alumnos que 
puedan verse afectados por alguna de estas cuestiones. 
Para ponerse en contacto con él pueden dirigirse a los 
Servicios Sociales del Ayuntamiento, teléfono 926334485, 
o también directamente al Instituto de la localidad. 

El absentismo es un grave problema que debemos 
solucionar con la colaboración de padres, profesores y 
alumnos. Por ello me atrevo a hacer a los padres y madres 
de jóvenes en edad escolar las siguientes reflexiones: 

-La mejor herencia que pueden dejar a un hijo es una 
correcta educación y ésta pasa indudablemente por la 
adquisición de los conocimientos académicos que se 
imparten en la ESO. 

-La escolarización hasta los 16 años es un derecho 
constitucional de nuestros hijos. 

démica. 

-El repetir un curso 
no es un indicador 
válido para pensar que 
el joven repetidor "no 
vale para estudiar" . 
Todos pueden acabar 
la ESO aunque repitan 
algún curso. 

-Es un hecho que, 
una vez que se aban
donan los estudios, es 
muy difícil reiniciar
los años más tarde. 

-Se disfruta más de 
todas las cosas buenas 
que nos ofrece la so
ciedad del siglo XXI 
si tenemos una míni-
ma capacitación aca-

-Para aquellos padres que no tienen una necesidad 
imperiosa del "poco" dinero que aportan sus hijos antes de 
los 16 años, es una obligación, que a la larga agradecerán, 
favorecer el desarrollo intelectual de los jóvenes. 

-Muchas de las conductas delictivas, juveniles, pueden 
prevenirse y corregirse con la ayuda de todos, incluyendo 
a la CULTURA. 

-Cualquier padre o madre, que en sus años jóvenes fue 
obligado a dejar la escuela, debería reflexionar sobre el 
tema y no repetir con sus hijos lo que sus padres hicieron 
con ellos. 

-Todo aquel padre que detecte en su hijo una falta de 
asistencia a clase o una dejadez excesiva en el estudio, 
puede intentar solucionarlo dirigién-dose a: el Tutor de su 
hijo, el Director del Instituto, o el Psicólogo al que el 
Ayuntamiento ha encargado tal función. 

CAZADORES 
Si queréis conservar como en propia vida 

aquellos ejemplares capturados en vuestras cacerías, 
os lo disecarán en calle Encomienda, 7 de La Solana 
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CARTAS AL DIRECTOR 

Todos por un mundo mejor 
Misioneros comprometidos por un mundo mejor 

Misioneros comprometidos por un mundo mejor es el 

lema del Domund de este año. Sin duda alguna, los 

misioneros están comprometidos, totalmente, con sus 

pueblos y con sus gentes, allí donde trabajan. Este 

compromiso y entrega no sólo abarca el aspecto religioso 

y de evangelización, sino también otros aspectos como el 

cultural, social, humanitario, etc. 

Los misioneros son conscientes y responsables de la 

hermosa y gran vocación que han recibido de Dios. Y son 

también conscientes y responsables de la dura y difícil 

tarea que sus comunidades eclesiales y la Iglesia les ha 

encomendado. 

Una buena parte de los misioneros están viviendo y 

experimentando las guerras, las cárceles, los secuestros y 

los asesinatos. Pero estas duras y difíciles pruebas no les 

desanima. Tienen siempre muy presente las palabras del 

Señor: "No tengáis miedo, yo estoy con vosotros hasta el 

fin del mundo". Por eso, con la compañía del Señor y 

guiados por su Espíritu, los misioneros trabajan alegres y 

gustosamente por construir un mundo mejor. 

Destrucción de las torres gemelas 
Estoy convencido de que la destrucción de las torres 

gemelas de los EE.UU. nos ha impresionado a todos. Y, 

prácticamente todo el mundo, vivimos bajo los efectos y 

las consecuencias de tal destrucción. Como es lógico y 

natural, casi todo el mundo ha reaccionado en contra, 

condenando el atentado. 

Este atentado, con todas sus víctimas y sus consecuencias, 

me está dando mucho que pensar, quizá porque soy 

misionero. Pienso en los muchos millares de personas, 

sobre todo niños, que mueren de hambre todos los días. 

Pienso en las madres de Sierra Leona que amamantan a sus 

hijos con sangre, por falta de leche materna. Pienso en los 

millares de personas enfermas que no tienen medios para 

curarse. Pienso en las personas que viven en la miseria. 

Pienso también en la cantidad de personas que están 

viviendo las guerras, que sufren la marginación y las 

injusticias, en los países del Tercer Mundo. 

En medio de estos pensamientos e interrogantes, he 

llegado a la conclusión de que tanto la destrucción de las 

torres y sus víctimas, como las víctimas de la marginación, 

de las injusticias y del hambre, son atentados que van 
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contra la libertad y la dignidad de las personas. 

Todos por un mundo mejor 
Estoy seguro y convencido de junto a los misioneros hay 

muchísimas personas, en nuestro mundo, que trabajan y 

están comprometidas por conseguir un mundo mejor. 

Tendríamos que convencernos toda la humanidad de que 

el fin y el objetivo de lograr un mundo mejor no es cosa de 

unos pocos o de muchos, sino de todos. 

El Papa, en su mensaje del Domund, afirma: La misión 

es "anuncio gozoso de un don para todos, y que se propone 

a todos con el mayor respeto por la libertad de cada uno ... " 

"La misión atañe a todos los cristianos, a todas las diócesis 

y parroquias, a las instituciones y asociaciones eclesiales". 

Todos sabemos que hoy día se habla mucho de solidaridad 

y de globalización. Este lenguaje y estos términos quedarían 

muy bien y serían muy útiles si se aplicasen y se llevaran 

a la práctica, no sólo en los aspectos político y económico, 

y no sólo para unos pocos, sino en todos los aspectos de la 

vida y para beneficio de toda la sociedad. 

P. Domingo Jiménez García-Abadillo 
(Misionero Javeriano) 

Agradecimiento 

Sr. director de GACETA DE LA SOLANA 

A través de estas páginas queremos agradecer a 

todas las personas que nos han acompañado en 

nuestro dolor, por la pérdida de un ser querido, 

Jorge Gómez-Pimpollo Alhambra, que falleció el 

27 de septiembre. Muchas gracias a todos por la 

paciencia que tuvieron, por el gran retraso que tuvo 

el funeral debido a un accidente en la carretera, que 

los tuvo retenidos. 

Muchísimas gracias a todos en nombre de la 

familia Gómez-Pimpollo Alhambra. 

Lola Gómez-Pimpollo Alhambra 
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Cartas al Director 

Muy sr. mío y amigo: 

Repuesto un tanto de las emociones experimentadas 

en los tres días pasados en La Solana con motivo de la 

Semana de Exaltación a la Virgen de Peñarroya, 

quiero formular la presente dirigida a tu persona para 

manifestarte mi agradecimiento por tu estimable 

colaboración en el homenaje que la Cofradía de Nuestra 

Señora de Peñarroya ha tenido a bien tributarme. 

Durante estos días he recibido satisfacciones, 

agasajos, felicitaciones y parabienes, que me han 

colmado de felicidad. He tenido ocasión de saludar a 

amigos con quienes conviví años de mi juventud que 

jamás se olvidan, pero también he sentido el 

desconsuelo de la noticia de aquellos otros que también 

compartieron mis alegrías en tiempos felices y ya no 

están, porque pasaron el umbral que nos separa para 

siempre. Es ley de vida y esto nos consuela. 

Otra de las cosas que he podido observar en La 

Solana han sido las mejoras que se han realizado en la 

población, no sólo en sus edificios y urbanismo, sino 

también en la creación de centros culturales y de 

recreo; pero lo que más me ha llenado de admiración 

han sido los centros de información, como son el 

Canal 2000 de Televisión y Radio Horizonte, 

elementos valiosísimos que permiten tener a la 

población informada de cuanto acontece en la 

actualidad. 

Es lástima que la cobertura de estos centros no sea 

más extensa, pero con el tiempo todo se alcanza. He 

intentado sintonizar vuestra emisora pero no lo consigo. 

Me gustaría tener la grabación del acto ofrecido en la 

Parroquia el día 13, para mi recreo y ... por qué no 

decirlo, para testimoniarlo ante mis amistades. 

He leído completo el número de vuestro décimo 

aniversario, como también el de la GACETA DE LA 

SOLANA que tuviste a bien entregarnos aJuanMateos 

y a mí cuando te visitamos, y por ambos veo vuestros 

progresos. 

Nada más, amigo Paulino, que reiterarte mi agra

decimiento y animarte a seguir trabajando juntamente 

con tu equipo, a quien también felicito, deseándoos 

muchos éxitos y larga vida profesional. 

Un saludo cordial. 

Pedro Yugo Santacruz 
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Desde Monachil. .. Gracias 
a La Solana 

Sr. director: Aprovecho esta "tribuna" desde la cual 

todos los solaneras "presentes" y "ausentes" nos sentimos 

informados, para agradecer en nombre de la Asociación 

del Círculo Musical San José de Monachil (Granada), y en 

el mío propio como director de la Banda de Música, el 

recibimiento, atenciones y trato que nos dispensaron el 29 

de septiembre pasado, con motivo del PRIMER 

CENTENARIO DE LA BANDA DE MÚSICA DE LA 

SOLANA. 

1.- Agradecer al sr. Alcalde, autoridades, director de la 

Banda, músicos y a todos aquellos que han hecho posible 

este encuentro para conmemorar el Centenario. Desde 

aquí, os animo a seguir trabajando con la solera que nos da 

esta Banda Centenaria, y a cuidar con esmero esa cantera 

musical. La música es el único "idioma mundial" 

comprendido por cualquier individuo. 

2.- Agradecer a la Cooperativa Santa Catalina, a su 

presidente Gregorio Martín Zarco, gerente Amancio 

Calcerrada y personal de la empresa, por sus explicaciones 

sobre la elaboración del vino y aceite durante la visita que 

hicimos. 

3.- Agradecer a la fábrica de Quesos Pedro Araque 

(Paquillo) e Hijos, por su recibimiento y explicaciones del 

proceso de elaboración del queso manchego, así como por 

su degustación. 

4.- No tengo palabras para agradecer al barrio de Santa 

Quiteria (que me vio nacer en 1953), a sus convecinos, por 

las atenciones con nuestra Banda. Como so lanero, conozco 

vuestra hospitalidad, pero estas gentes quedaron 

sorprendidas. 

Así como también agradecer al Hogar del Pensionista 

enviarnos el grupo de baile, que nos deleitó en la puerta de 

la ermita con sus jotas y fandangos de La Solana. Y a la 

Cofradía del Santo Entierro por cedernos el salón parroquial 

para cambiarnos de ropa y peir el refrigerio-merienda con 

que fuimos agasajados por los vecinos del barrio. 

MUCHAS GRACIAS, solaneras. Desde este pueblo en 

las estribaciones de Sierra Nevada, con su pico del Veleta 

siempre blanco por la nieve, existe un lugar donde se os 

recuerda con cariño, y estamos con los brazos abiertos 

esperando vuestra visita. 

Vicente Delgado Serrano 
Director Banda de Música de San José de Monachil 
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que u,, Lradicional seguro de decesos 

un seguro que además contempla y cubre 

ampliamente los riesgos con que usted 

y toda su familia pueden encontrarse 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden , 

ayudan , gestionan , acompañan , solucionan ... 

En los momentos-más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupe de todo. 

OCASO 
ASISTENCIA 

FAMILIAR 

OCASO 
C/ San Vicente de Paúl, 9 · LA SOLANA · TFNO. 926 63 45 14 
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